
"El hombre es más peligroso, 
la mujer piensa más y mejor
El adiós del policía toledano José Luis Ancillo Machuca

Como hiciera San Pablo, “sin complejos”, el arzobispo de Toledo 
pide ayuda a los fieles por la situación económica de la diócesis

EL 21 AL 27 DE NOVIEMBRE DE 2003
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CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Seguros Agrarios

Tu confianza nos hace importantes
w w w .c a ja ru ra l.c o m /to le d o

Disfrute de la tranquilidad que le ofrece 

el Seguro Agrario de Caja Rural de 

Toledo. Despídase de las 

preocupaciones por el clima u otras 

contingencias. Con el Seguro Agrario 

de Caja Rural de Toledo la rentabilidad 

de su cosecha estará asegurada. 

Además, le regalamos esta bota de vino 

para que guarde otra gran cosecha.

Para preservar

cosec
y una bota
para guarda otra
gran cosecha.
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EL DONANTE DE ORGANOS toledano más joven tiene tan sólo un año. 
Un caso curioso. En el otro lado de la vida, el más “veterano” ha cumplidc

sus penurias económicas. Mientras, se consuma la subasta de la maquinaria,

El entrenador de La Peraleda de baloncesto en silla de ruedas ironiza sobre la negati' 
de “A ir Europá' a llevarles a Canarias. “Volveremos al avión, no vamos a ir en patera".

DOS ANOS después de que cerrara para su restauración, 
el Príncipe Felipe reinaugura el Museo Sefardí de Toledo.

Y ADEMAS
Abajo los malos humos: diputados y personal dejan de fuOpinión La Semana,

José Luis Ancillo Machuca:”EI hombre es más peligroso porque es más im

www.infomedula.org, un portal sin barrepulsivo; la mujer piensa más y mejor’

La larga espera de los autobuses urbanos, Besteiro, el mito que co-

CD Toledo: Jerez p¡Rivas-Moya: Ni acuerdo ni soluciónmenzó en Toledo,

Agenda,En cartelera,de a gritos un puesto, .Ecos de Sociedad, 

Foto de portada: Rebeca Arango

economía deporte ¿tribunales educación ¿sociedad ¿política § cultura
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LA DIÓCESIS DE TOLEDO está en números rojos y el arzobispo cree que
34

han de pedir dinero a los fieles, “como lo hacía San Pablo, sin ningún complejo”.

34 Ibertubo: los últimos coletazos de un gigante , 4 ’ m i
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HONRADAMENTE EL DUENDE
Qué lío más grande
Nacionalismo: Ideología que atribuye en
tidad propia y diferenciada a un territorio y 
a sus ciudadanos. . Recalco lo de propia 
y diferenciada. Sean de derechas o de iz
quierdas. Pero el ansia de gobernar, el 
afán de poder y el placer de mandar pue
den más que todo eso. El PP pactó con 
CiU o PNV. El PSOE, ahora, quiere ha
cerlo con Esquerra Republicana. Articulo 
2 de la Constitución: “ ...la indisoluble uni
dad de la Nación española, patria común 
e indivisible de todos los españoles...". 
Uftf... Qué lio más grande.

DEPORTE A 
CONTRACORRIENTE

El director general de Deportes 
de la Junta de Comunidades, 
Francisco  Jav ie r M artín del 
Burgo Simarro, “quiere prorro
gar la Ley de la lim itación de 

mandatos federativos” ; así rezaba hace unos días en un titu lar de un rotativo toledano 
la nueva idea del representante del deporte regional, con la que quiere que no se limi
ten a ocho años el período máximo de mandato continuado de un presidente federati
vo en nuestra región.

No se podía caer en mayor error, cuando el mejor control que se le puede hacer a un 
presidente federativo, en el peor de los casos, que es cuando éste cam pa a sus anchas 
ante su asamblea respectiva, que en muchas ocasiones llega a parecer un escenario 
de títeres que bailan al son de las prebendas y los favores, es la barrera razonable
mente establecida de dos legislaturas -ocho años- para su mandato, aspecto que entra 
en cierta contradicción, curiosamente, con la lim itación por ley de un máximo de dos 
legislaturas en el cargo del presidente de Castilla-La Mancha.

¿A qué se debe abortar precipitadamente la ley que aprobaron acertadam ente las 
Cortes Regionales acerca de la mencionada lim itación? ¿A qué viene este interés 
repentino de cambio? Está visto que algunos presidentes de federaciones territoriales, 
con verdadero peso específico, han solicitado expresam ente a Del Burgo que la ley no 
se lleve a efecto a unos meses vista del año olímpico o, seguram ente, porque en algu
nas federaciones precisen al menos de otro par de legislaturas más para que cuadren 
sus cuentas; eso sin contar lo que suele agradar la poltrona, cuando se la conoce bien.

Dejando todo como está, por un lado, se evitaría que el presidente elegido cayera en 
un estado de despotismo; hiciera mal uso del cargo; que pudiera prevaricar sin medida 
alguna; que se utilizaran las dependencias federativas para ejecutar pagos de favores 
de todo tipo; que se pudieran manejar las cuentas en beneficio particular; y que se 
caiga en el compadreo, en la camarilla o en una peligrosa mafia deportiva sin tapujo 
alguno.

En definitiva, si esta ley no se tocase se lograría que las federaciones estuvieran 
abiertas a todos cada cuatro años, dejando un mínimo margen a la utilización política 
de las mismas, y, lo que es más favorable: entraría aire fresco cada cuatro u ocho años.

Pero parece que nuestro deporte castellano-manchego, cuyas mayores glorias 
siguen siendo sólo sus propios deportistas y equipos regionales, se muestra em peci
nado en nadar contracorriente. A principios del mes de octubre, el m ismísimo presi
dente del Comité Olímpico Internacional, el belga Jacques Rogge, manifestó en 
Nigeria, con motivo de una visita oficial a la inauguración de los Juegos Africanos, que 
“no nos gusta que los países ricos compren deportistas para aum entar su cuenta de 
medallas y les den un pasaporte si no hay una justificación social, como el m atrim onio” .

No podía ser de otra forma la postura del Comité Olímpico Internacional acerca de 
algo que estamos denunciando en Castilla-La Mancha desde hace años; por lo que no 
comprendo que nuestro director general del Deporte nunca haya meditado seriamente 
acerca las voces de preocupación y discrepancia de los atletas de casa, que ven como 
se incrementa la lista de deportistas becados procedentes de los lugares más diversos 
de España y fuera de ella, sin más justificación social que un simple em padronam ien
to.

Es evidente que una institución pública que difícilmente logra ayudar a form ar depor
tistas de elite en casa, es porque no posee una estructura seria de futuro, y eso se nota 
en el delicado estado en el que se encuentran las canteras de cientos de clubes regio
nales; acudiendo en muchas ocasiones a los más fácil y rápido: el talonario. Pero lo 
más triste de la situación no es sólo esto, que lo es, sino que cada vez que se reivindi
ca algo de este tipo sólo se entiende como afrenta personal, sin entrar a debatir sose
gadamente entre el fenómeno de la inmigración, y lo que puede afectar ésta al depor
te.

En muchas ocasiones, la picaresca se fomenta cuando desde las instituciones públi
cas se abre la puerta de las ayudas económicas sin control alguno, aludiendo al triste 
fenómeno actual de la inmigración por necesidad, sin darles la menor vergüenza en 
respaldarse tras una problemática social que requiere una gran dosis de sensibilidad, 
para, como dice el presidente del C.O.I., “aumentar su cuenta de medallas sin justifica
ción” .

Félix Ripiero Parrilla y Gabriel Santos Navarro
Miembros de la Asamblea de la Federación de Atletismo de Castilla-La Mancha
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• opinión I
LAS DIMISIONES NUNCA VIENEN SOLAS
Decía el refrán que las desgracias nunca vienen solas. 
Y en política debe pasar algo parecido con las dimisio
nes. Cuando aún están calientes las últimas actas de 
concejales, los efectos del 25-M y la proximidad de las 
generales y, por tanto, de nuevas listas u oportunida
des, el patio se revuelve y las dimisiones amenazan.

La más grave es la de Benito Martínez, concejal del 
Partido Popular en Layos. El PP gobierna en el ayunta
miento de esta localidad con mayoría absoluta, pero só
lo por un voto y la marcha del citado edil puede compli
car muchos las cosas al alcalde, Rafael García-Patos. 
Martínez ha pedido el pase al Grupo Mixto, algo que se 
comunicará formalmente en el Pleno convocado para el 
viernes 21 de noviembre. Los peor pensados se ba
rruntan una moción de censura. Y los mejor que el di
misionario se alíe con el mejor postor en cada asunto.

Los partidos mayoritarios deberían cerrar filas y aca
bar con este transfuguismo encubierto. No debería ha
ber sitio en las instituciones para gente que, como en el 
caso del concejal de Layos, acepta ser el tercero en la 
lista de un partido y seis meses después lo abandona. 
Si ha dejado de pensar como el PP, es lógico que dé de 
baja su ficha de militante, pero acto seguido debe dejar 
libre el acta que consiguió bajo esas siglas.

En las filas socialistas también se han complicado las 
cosas en un municipio importante. Un histórico, clave 
en el funcionamiento del consistorio de La Puebla de 
Montalbán, está pensando en irse. Es Justino Juárez, 
quien por motivos personales ha solicitado la compren
sión del partido para hacer mutis por el foro. El PSOE 
trata de buscar una solución para no perder una pieza 
tan importante. Parece que en ello están y que la solu

ción definitiva se dará en apenas unos días.
Poco antes del verano estuvo a punto de producirse 

otra marcha: la del ex concejal toledano y actual edil en 
Bargas Ángel Muñoz. Disconforme con el espectáculo 
de la elección de diputados provinciales y con la postu
ra de la dirección provincial, presentó su dimisión como 
miembro del Comité Ejecutivo Provincial. Para no ca
lentar más el ambiente, César Gómez Benayas le pi
dió a Muñoz que permaneciera y éste aceptó las razo
nes de su jefe de filas para no echar más leña al fuego. 
Eso sí, dicen que desde entonces no ha vuelto a asistir 
a ninguna reunión de la dirección provincial.

Por el contrario, hablando de quedarse, el ex alcalde 
toledano y diputado Joaquín Sánchez Garrido ha de
clarado en una entrevista publicada por el diario ABC 
que le gustaría acabar su “vida política en el Congreso, 
pero no sé si contarán conmigo". Que es tanto como 
decir, quiero seguir pero me temo lo peor. Asegura que 
cuenta con el aprecio de la dirección del Grupo 
Parlamentario Socialista, o sea, de los factótum de 
José Luis Rodríguez Zapatero.

Parece que sus miedos son fundados, porque en su 
partido no han gustado nada esas declaraciones, que 
se toman como una torpeza y una presión imperdona
ble. “Si tenía alguna posibilidad, se la ha cargado con 
esas manifestaciones”. Es una frase que a lo largo de 
los últimos días ha salido de la boca de varios destaca
dos representantes del PSOE, tanto provinciales como 
regionales. Y más si tenemos en cuenta que hace poco 
se le ofreció a Garrido ser miembro del Consejo 
Consultivo por nombramiento de las Cortes. No aceptó, 
cuestión por lo demás a la que tenía perfecto derecho.

LAS LISTAS VENDRÁN CON LOS REYES
Que no se inquieten quienes tengan aspiraciones a escaños en las elecciones generales de marzo de 2004. Al me
nos, el turrón de estas navidades podrán tomárselo tranquilos. Tanto el PSOE como el PP tienen previsto cerrar las 
listas hacia el 10 de enero, nada más pasar los Reyes Magos. Las cosas, poco a poco, se irán aclarando antes, so
bre todo en el PSOE, que celebrará asambleas locales sobre el particular durante el mes de diciembre.

En el partido de José Bono, de todas maneras, se van aclarando algunas casillas. Nadie duda que el portavoz 
municipal toledano, Alejandro Alonso, irá al Senado.

Ante el temor de que los resultados de las generales den al PSOE un sólo escaño en la Cámara Alta, el actual ti
tular del puesto, el talaverano José Miguel Camacho, quizá debute en las lista del Congreso de los Diputados. Una 
candidatura en la que la mayor incógnita es la del número uno si Joaquín Sánchez Garrido no repite.

En el PP cuajan las casillas con los nombres de Agustín Conde y Alejandro Ballestero en la misma lista. Y si 
esa combinación ya resulta suficientemente explosiva en los comentarios internos, imagínense los que se les ocu
rren al apostar quién era de uno y quién de dos.
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C / Nueva, 15
Cabañas de la Sagra (Toledo) 

RESERVAS al teléfono 925 35 54 71

casa elena
Algo que define a los seres humanos como tales podría ser, junto 

con la risa, la necesidad de preparar los alimentos antes de comerlos.
A partir de ahí, nuestra especie ha hecho el milagro de convertir una necesidad, 

alimentarnos, en un placer: la buena comida.

En estos tiempos de rapidez y frialdad hemos querido recuperar algunos ritos 
perdidos: el placer de una conversación, un ambiente propicio para paladear sin 
prisas una cocina que es un homenaje a nuestras abuelas y unos platos sencillos 
y auténticos, así como la satisfacción de tratar más con amigos que con clientes.

Ahora todo está preparado para disfrutar con los cinco sentidos de una buena 
mesa en una buena compañía, ya que sólo hay algo que cuidamos tanto como 
a nuestros amigos: nuestros platos.

“...et comerlo en paz, mi señor, que jamas 
se fizo guerra a la hora de yantar”.

Anónimo. Siglo XI

La idea es elaborar un Plan de Igualdad 
de Oportunidades (que, en este caso, 
llegaría a su cuarta edición) para el pe
ríodo 2004-2008, lo que supondrá, para 
el Instituto de la Mujer, un aumento del 
22 por 100 para el próximo ejercicio, tal 
y como confirmó el consejero de 
Presidencia, Francisco Pardo, en las 
Cortes regionales.

Cantidad económica que servirá “pa
ra financiar medidas eficaces a favor de 
la mujer y avanzar en las políticas de 
igualdad entre hombres y mujeres”. 
Además, el programa de Promoción de 
la Mujer se ha triplicado desde 1999, de 
6.7 millones de euros a los 19 millones 
actuales.

plan de igualdad

MÁS DINERO 
PARA AYUDAR 
A LA MUJER

EL GOBIERNO HA TOMADO MEDIDAS 
EXCEPCIONALES Y CONTRATARÁ 
A 36 PERSONAS EN DOS MESES

brarlas, por lo que pidió a la delegada del 
Gobierno, Encarnación Naharro, que
adopte medidas excepcionales ante esta 
situación. Según el sindicato los culpables 
no son los trabajadores del INEM, sino 
que “se debe a la falta de 2.500 plazas 
que el Ministerio tiene que convocar a ni
vel nacional” , de las que 25 ó 30 son ne
cesarias en la provincia de Toledo. Según 
el sindicato las localidades más afectadas 
son Ocaña, lllescas, Torrijos, Mora y 
Quintanar de la Orden.

En términos parecidos se manifestaba 
Manuel Guerrero, secretario provincial 
de UGT, quien mostró su preocupación 
por esta cuestión en el seno de la 
Comisión Ejecutiva del INEM.

El consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, manifestaba en este senti
do que las recriminaciones eran contra el 
Gobierno Central asegurando que coinci
den con Comisiones Obreras en que se 
prioricen las políticas del Sepecam. La de
legada del Gobierno, por su parte, ha en
viado a los medios un comunicado en el 
que aclara que “el retraso que se ha pro
ducido es de 30 días de media y no de 
cuatro y cinco meses como denuncian los 
sindicatos”. Afirma también que se han to
mado medidas excepcionales para acabar 
con la demora como contratar 36 trabaja
dores.

La semana laboral se cerraba con la de
nuncia que salía de las oficinas del sindi
cato Comisiones Obreras. Su secretario 
de Empleo en Toledo, Juan José 
González, denunció que el retraso en el 
pago de las prestaciones por desempleo 
está motivando, en muchos casos, que 
los trabajadores en paro tengan que es
perar entre 4 y 5 meses para poder co-

MÁS DE CINCO MESES PARA
COBRAR EL PARO EN TOLEDO
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•  6 de diciembre suceso

DETENIDO TRAS 
DENUNCIAR 
UN FALSO ROBO
Efectivos del Grupo de Investigación de 
la Policía Nacional de Talavera de la 
Reina han detenido a C.P.D.. un varón 
de 22 años residente en Madrid, como 
presunto autor de varios delitos de simu
lación de delito, tras denunciar en depen
dencias policiales haber sido objeto de 
un robo con violencia e intimidación por 
parte de tres individuos de raza negra 
que, entre otros efectos materiales, le 
habían sustraído su vehículo. Las incon
gruencias y contradicciones detectadas 
por los agentes en su declaración abrie
ron investigaciones policiales por las que 
se descubrió que dicho vehículo había 
sufrido un accidente en Madrid, hacia va
rias semanas, quedando totalmente in
servible. Además, se tuvo conocimiento 
de que el mismo individuo había denun
ciado hacía unos días en Madrid haber 
sido objeto de un robo de similares ca
racterísticas. El detenido cuenta con an
tecedentes policiales por varios delitos 
con violencia o intimidación.

LA NATURALEZA NO TE LO PONE FACIL, NOSOTROS SI

La Junta de Comunidades se sumará a la celebración 
del 25 aniversario de la Constitución española que se 
conmemora el próximo 6 de diciembre. Aunque queda 
por concretar el calendario de actos definitivo el ejecuti
vo autonómico está trabajando por encargo del presi
dente regional, José Bono, en la elaboración de un 
“ambicioso” programa, afirmaba el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, quien añadía que este aniver
sario “no sea una fecha más, sino que sea una fecha pa
ra el homenaje, la conmemoración y la reflexión políti
ca”.

El programa comprenderá actividades en los colegios 
y en los medios de comunicación, así como un acto ins
titucional que podría celebrarse en torno al próximo tres 
de diciembre.

García-Page ha señalado que la Constitución 
Española ha permitido a Castilla-La Mancha avanzar y 
progresar “más de lo que lo ha hecho en muchos siglos 
juntos” añadiendo que la “Carta Magna” es “lo más po
sitivo que le ha pasado a España en el siglo XX”.

El mensaje que el Ejecutivo ha querido enviar es que 
la Constitución Española está fuerte y es “un instrumen
to útil para los ciudadanos” , sobre todo “sabiendo que 
hay quienes la agreden de manera gratuita y desleal", 
en clara referencia a los violentos del País Vasco.

J e e p
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LA JUNTA PREPARA EL 25 
CUMPLEAÑOS CONSTITUCIONAL

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep

Autovía de Madrld-Toledo, Km 62,800. 45280 Olías del Rey (TOLEDO). Tel.: 925 35 49 10 
www.atormotor.com
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el año de la discapacidad

LA ONCE ABRE SUS PUERTAS 
A LA  SOCIEDAD TOLEDANA
Coincidiendo con el año europeo de las personas con discapacidad 
la Organización Nacional de Ciegos (ONCE) abre sus puertas a la so
ciedad toledana. Bajo el lema “Aún queda mucho por hacer en la eli
minación de barreras, en una educación para todos, para un empleo 
digno...’’, la delegación de ONCE en Toledo pretende mostrar la am
plia labor social que desarrolla en pro de las personas ciegas y dis
capacitadas visuales. La semana de puertas abiertas concluye el 
viernes 21 con un circuito de movilidad en la Plaza del Ayuntamiento.
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transporte

LOS PRIMEROS 
PASOS DEL ÁREA 
METROPOLITANA 
DE TOLEDO

formación profesional

La Consejería de Obras Públicas envia
rá una propuesta de área supramunici- 
pal a los ayuntamientos de Toledo, 
Bargas, Olías del Rey, Burguillos, 
Nambroca, Cobisa, Mocejón y Argés. 
Se trata, según el consejero Alejandro 
Gil (en la imagen superior junto al direc
tor general de Carreteras y Transportes, 
Oswaldo García-Hernán), de una pro
puesta que sirva como documento base 
de trabajo y realizado “pensando en la 
mejora del transporte público en benefi
cio de los ciudadanos, siempre en pri
mer lugar, y después, atendiendo los in
tereses del sector de transporte de via
jeros, bien sea de autobuses o taxis".

Para Gil, es una propuesta que en 
ningún caso pretende ser "una imposi
ción, sino una sugerencia sobre la cual 
trabajar en coordinación con todos los 
colectivos implicados en el sector del 
transporte público"

LA JUNTA DESTINARÁ 
34 MILLONES A 
LOS PARADOS
Avanzar en la política de competitividad 
y calidad en la formación es el objetivo 
del Gobierno de Castilla-La Mancha que 
destinará 34,6 millones de euros para fi
nanciar los programas de fomento del 
empleo, que acogerán a 13.000 alumnos 
y alumnas.

Para ello tanto los parados de larga 
duración, como los desempleados con 
cargas familiares, las mujeres y los dis
capacitados serán los colectivos priorita
rios en los programas de formación del 
Gobierno regional para el próximo 2004.

Así lo manifestaba el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page, tras 
dar a conocer que la Consejería de 
Industria y el Consejo Regional de 
Cámaras de Comercio han firmado un 
convenio para el desarrollo de progra
mas de Formación Profesional 
Ocupacional y Continua. Serán un total 
de 60.000 acciones de fomento del em
pleo gracias a las que se insertarán el 80 
por 100 de los alumnos que las reciban.

“Pretendemos que en 2004 avance la 
política de competitividad y calidad en la 
formación”, indicó el consejero Portavoz, 
quien resaltó que para este año la parti
da presupuestaria del Sepecam en pro
gramas de promoción y fomento del em
pleo se incrementará en un 16,1 por 
100.

En total, se destinarán el próximo año 
34,6 millones de euros que financiarán

los distintos programas de Formación 
Profesional, Ocupacional y Continua, 
que acogerán a 13.000 alumnos y alum
nas.

El convenio suscrito entre la Junta y 
las cámaras dice que la Consejería de 
Industria aportará este año 1.848,1 eu
ros de los que 1.232 serán para financiar 
programas de Formación en el marco del 
Plan Nacional FIP y 616.037 dentro del 
Plan Operativo Regional, de la Junta de 
Comunidades.

rT J  |
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religión
LAS ALUMNAS DE LA COMPAÑIA DE 
MARÍA DE TALAVERA GRABAN UN CD
El coro Lestonnac del Colegio de la Compañía de María de Talavera de la Reina, que integran 
un centenar de alumnas de entre cuarto de Primaria y cuarto de Secundaria, acaba de grabar 
un disco compacto recopilando villancicos populares. Parte de los fondos que obtengan de la 
venta del disco compacto -cuyo precio es 10 euros- servirá para continuar las obras del Colegio 
de Nuestra Señora que la Orden tiene en Valdemoro y se ha inaugurado este curso. El resto irá 
destinado a la preparación de la Jornada Mundial de la Juventud, que se celebrará en Colonia 
2005, cuyo lema será el mismo que el título del CD, “Hemos venido a adorarlo”, informa Efe.

•  hospital de toledo

CASI DOS MILLONES DE EUROS 
PARA EL VIRGEN DE LA SALUD

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado un gasto de 1.894.449 
euros para acometer obras de reforma y 
ampliación en el Hospital Virgen de la Salud 
de Toledo. Se trata de las inversiones pre
vistas para la segunda fase de las importan
tes actuaciones que desde hace algunos

años se están llevando a cabo en ese cen
tro sanitario en el que se hacía necesaria 
una profunda reforma.

A los largo de los últimos años las obras 
ya han afectado a la zona de urgencias, que 
ha sido completamente remodelada y en la 
que se sigue trabajando; a los quirófanos 
que, además de trabajos de acondiciona
miento han supuesto la instalación de nue
vos equipos; también se han llevado a cabo 
proyectos de reforma en las cocinas del 
hospital y en otros servicios y dependencias 
del centro sanitario que es uno de los que 
mayor movimiento y actividad genera en to
da Castilla-La Mancha.

SE INVERTIRÁN EN LA 
SEGUNDA FASE DE LAS 
OBRAS DE REFORMA 
Y AMPLIACIÓN DEL 
CENTRO SANITARIO

•  aceites toledo
EL REY 
ENTREGARÁ 
UN PREMIO 
A JUAN RUBIO
Juan Rubio, propietario de la em
presa Aceites Toledo, ha recogido 
esta semana, de manos de Su 
Majestad, el Rey Juan Carlos el IV 
Premio Fondena (Fondo para la 
Protección de la Naturaleza).

Con este premio se trata de reco
nocer a aquellas personas que cola
boran y contribuyen a la preserva

b a n  Rubio recoge uno de los premios do 
Fedeto en el año 2001.

ción del medio ambiente. El galar
donado fue presentado por el ante
rior rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y 
al acto asistió el presidente regio
nal, José Bono. El acto se celebró 
en el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas y a él 
asistieron un buen número de per
sonalidades.

portillo
ENCARNACIÓN NAHARRO 
VISITÓ LA FÁBRICA DE INDAS
La delegada del Gobierno. Encarnación Naharro ha cursado esta semana 
una visita institucional a la fábrica que la empresa Ind ts tiene en la localidad to 
ledana de Portillo Los máximos responsables de la empresa mostraron a la de 
legada las modernas instalaciones en las que se fabrican todo tipo de apositos 
sanitarios Los propietarios de esta empresa familiar de capital lOOpor 100 es 
panol acaban de ser premiados por la I ederauon t  mpresanal loledana por su 
trabajo en la prevención de riesgos laborales un galardón que recogerá su vi 
cepresidente Victoriano Arochena el próximo día 29 de noviembre
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REAPERTURA 
“REAL” DEL SEFARDÍ

EL PRINCIPE DE ASTURIAS AStSTIO EL LUNES 17 A LA RE 
DEL MUSEO SEFARDÍ, CERRADO AL PÚBLICO POR OBRA 
AÑO 2001. EL RESULTADO DE LA PRIMERA FASE YA ESTÁ A LA VISTA

Dos años han pasado desde que el Museo Sefardí de 
Toledo cerrara provisionalmente sus puertas al público 
para acometer unas obras de remodelación enmarcadas 
dentro del Plan Integral de Museos Estatales, cuya pri
mera fase acaba de concluir.

Su reapertura contó con una visita de excepción, la del 
Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, que el pasado 
17 de noviembre, se desplazaba hasta la capital regional 
para asistir al acto inaugural. De la mano de la directora 
del Museo, Ana María López, y acompañado por la 
Ministra de Educación, Cultura y Deporte, Pilar del 
Castillo; el presidente regional, José Bono; el alcalde

de Toledo, José Manuel Molina; y la delegada del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Encarnación Naharro; entre otros representes de la vida política, 
don Felipe admiró la Sinagoga del Tránsito o Sala de Oración, recorrió las 
tres salas dedicadas a los judíos en el Antiguo Oriente, en la época romana 
y visigoda y en la España cristiana; accedió al patio norte, plagado de lápi
das sepulcrales de necrópolis judías españolas de la Edad Media, mostran
do especial interés por el texto de Moisés Ibn Ezra, un poeta del siglo XI, 
en el que resume el sentido de este Jardín de la Memoria; y subió hasta la 
Galería de Mujeres, el espacio abierto a la Sala de Oración a través de cin
co vanos, desde los que el Príncipe pudo admirar la decoración de las ye
serías que recorren los muros de la Sinagoga, además de empaparse del ci-

(Continúa en la página 13)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #444, 21/11/2003.



FERIA DEVEHÍCULOS 
INDUSTRIALES Y COMERCIALES

DE
H. VIÑ ARÁS TOLEDO

DEL 20 AL 23 DE NOVIEMBRE 
EN EL RECINTO FERIAL 

DE LA PERALEDA (TOLEDO)

Un equipo especializado de H .V IÑ A R Á S  TO LED O , su Concesionario PEUGEOT, estará a su disposición 

para asesorarle en su compra, ofrecerle la mejor financiación y, además, a unos precios sin competencia; 

pero sólo durante los días que dure la feria, del 20 al 23 de Noviembre (inclusive).

H. VINARAS TOLEDO
Carretera Madrid-Toledo, Km. 63,200 OLÍAS DEL REY (Toledo)

Tfno.: 902 307 607
Carretera Madrid-Toledo, Km. 32,700 ILLESCAS (Toledo)

Tfno.: 902 206 607
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BANDERAS, MELODÍAS I
Y APRETONES DE MANO
La visita del Príncipe de Asturias duró exactamente 90 minutos, 20 más de lo 
previsto. Entre aplausos y las llamadas de atención más originales, desde una 
bandera nacional al himno de España como melodía en el móvil, jaleos al 
Príncipe y cantos del “Asturias, Patria querida” despedían, poco después de las 
ocho de la tarde, a su Alteza los cerca de 300 toledanos apostados desde pri
mera hora de la tarde en las inmediaciones del Museo Sefardí. Los mismos que 
vibraron de emoción cuando, fuera de todo protocolo, el Príncipe se acercó 
hasta ellos para estrecharles la mano. Un gesto “entrañable”, igual que califica

ecos 12

e  o « e l príncipe en toledo

CON LAS ADQUISICIONES DEL MINISTERIO LOS DOS ÚLTIMOS AÑOS, 
EL MUSEO TIENE UNA COLECCIÓN DE 1.253 PIEZAS, DISTRIBUIDAS
ENTRE LAS TRES SALAS, EL PATIO Y LA GALERÍA DE MUJERES

Cerca de 300 toledanos, en su mayoría toledanas, y algunos extran
jeros, aguardaron la llegada del Príncipe de Asturias. Los mismos 
que esperaron su salida, durante la hora y media que duró la visita 
de don Felipe al Museo Sefardí. Tuvieron su recompensa. Antes de 
montar en el coche que le esperaba en la puerta del museo, el 
Príncipe rompió el protocolo y se acercó a saludarles. Alguna apro
vechó para desearle un feliz matrimonio. No pudieron ver a su pro
metida, como algunos esperaban, pero pudieron dar la mano al 
Príncipe. Se les veía felices.

*
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EL PRÍNCIPE SE MOSTRÓ INTERESADO 
POR LOS CONCIERTOS QUE SE
ORGANICEN EN ADELANTE EN EL MUSEO

(Viene de la página 10)

cío vital y festivo de la cultura sefardí.

“UN TRABAJO ABRUMADOR”
Es el resultado de dos años “de trabajo 
abrumador” , según manifestaba la di
rectora del museo, en los que el 
Ministerio de Educación, Cultura y 
Deportes ha invertido cerca de dos mi
llones de euros. Y es que, al 
1.665.761,91 euros invertidos en la pri
mera fase de remodelación del museo, 
que ahora concluye, hay que sumar los 
450.759,07 euros por los que se han 
adquirido dos edificios anejos que com
pletarán la manzana histórica, aportan
do 420 m2 al museo, que se dividirán 
entre una zona administrativa y una sa
la de exposiciones temporales. 
Actuaciones que forman parte de la se
gunda fase que concluirá en 2005 y no 
requerirá el cierre al público del museo.

La rehabilitación de la Sinagoga del 
Tránsito, que en 1997 comenzó a mos
trar los primeros síntomas de filtracio
nes de agua en cubierta ha sido una de 
las actuaciones prioritarias. Junto al 
acondicionamiento de esta “sala espe
cial” , mandada erigir a mediados del si
glo XIV por Samuel ha-Leví Abulafia, 
las obras han incluido la restauración 
de bienes muebles, entre los que se in
cluyen tanto los bienes culturales que 
integran la colección como los elemen
tos de la carpintería histórica del edifi
cio; y la actualización museográfica.

Destacan además las adquisiciones re
alizadas por el MECD por un importe 
que se aproxima a los 102.000 euros, 
entre ellas una Caja para la Torah y pi
náculos de plata y oro, procedentes de 
Próximo Oriente, y un Mapa de 
Jerusalén, de 1750, que se ha colocado 
en el vestíbulo de entrada al museo. 
Las adquisiciones forman parte de una 
colección integrada por 1.253 piezas 
pertenecientes a diferentes ámbitos cul
turales.

Las mejoras en la seguridad y en la 
comunicación y la mejora en los servi
cios de atención al público, que incluye 
la ampliación del horario de verano has
ta las nueve de la noche, completan el 
“lavado de cara” de uno de los museos 
más visitados de la ciudad.

NO VINO LETICIA
No estaba previsto en el programa, pe
ro hasta el final se especuló con la po
sibilidad de que el Príncipe Felipe asis
tiera al acto acompañado de su recién 
prometida Leticia Ortiz. Rumores que 
volvieron a saltar cuando el presidente 
regional, José Bono, hizo referencia, en 
los momentos previos a la llegada del 
heredero de la Corona, de la “gran ex
pectación” que despertaba tan satisfac
toria visita. “Es la primera vez que se re
úne tanta gente, sin duda quieren ver, 
además del Príncipe, a la novia”, mani
festaba a la prensa. Todo se quedo en 
rumor.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

Más de una hora duró la visita del Príncipe Felipe 
por las dependencias del reinaugurado Museo 
Sefardí. Fue una visita "muy entrañable y muy per
sonalizada, sin demasiado protocolo", guiada por 
la directora del Museo, Ana María López. El presi
dente regional, José Bono; el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina; y la delegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Encarnación Naharro, forma
ban parte de la comitiva.

la directora del Museo Sefardí, Ana María López, la visita del Príncipe Felipe, 
quien quiso dejar su impresión plasmada en el Libro de Oro del museo, acom
pañando a las firmas de otras visitas ilustres, como la de sus padres, los Reyes 
de España; y la de sus hermanas, las Infantas. Durante la visita “muy persona
lizada”, el Príncipe dejó constancia de sus conocimientos sobre la judería. Las 
joyas judeobereberes, las cajas para transportar la Torah y, muy especialmen
te la pareja de novios sefardíes cautivaron la atención del heredero de la 
Corona, que se mostró interesado por los conciertos que se organicen próxi
mamente en la Sinagoga. “No dude en comunicármelo”, encargó a la directora.

LA PAREJA DE NOVIOS SEFARDIES 
CAUTIVÓ LA ATENCIÓN DEL PRÍNCIPE

jK
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ABAJO LOS MALOS HUMOS
DIPUTADOS Y PERSONAL DEJAN DE FUMAR

PROHIBIDO FUMAR EN COMISIÓN

La Junta de Personal propuso a la Mesa de las Cortes 
que se desarrollara en la Cámara un programa antitaba
co para ayudar a los trabajadores de la casa a dejar de 
fumar. La Mesa aceptó y además ha ofrecido a los dipu
tados en esta posibilidad.

Sus señorías aún no han empezado, pero lo harán 
pronto. Sin embargo, el personal del parlamento caste- 
llano-manchego comenzó el 20 de octubre un curso de 
autoayuda para dejar de fumar. Esta iniciativa se prolon
gará durante tres meses y, de momento, llevan seis se
siones de la decena que forman parte del curso, supervi
sado e impartido por el doctor José Antonio Del Alma, 
coordinador del Programa de Prevención y Tabaquismo 
del Sescam.

A PETICIÓN DE LA 
JUNTA DE PERSONAL SE 
SIGUE UN PROGRAMA 
ANTITABACO

En principio se apuntaron 28 personas. A la primera 
reunión asistieron 23 y la media de seguimiento del cur
so es de 16 o 17. La terapia es individualizada, según los 
casos y los hábitos de cada fumador. Para determinar 
qué se debe hacer se hace una historia clínico-tabáquica 
y se mide el monóxido de carbono que hay en sus pul
mones.

A partir de ahí, se les recetan tratamientos de ayuda 
como parches, chicles, pastillas, una combinación de va
rios de estos elementos o, en algunos casos, simple
mente fuerza de voluntad. Mantener la motivación es la 
clave. Así lo piensa el médico, para quien “el tabaco no 
es un hábito sino una adicción”.

ecos • Foto: Rebeca Arango

La Mesa de las Cortes ha prohibido 
fumar en las comisiones parlamentarias.

ecos 14

Fue una vieja lucha entre la diputada “popular" Carmen Riolobos y el antaño 
secretario primero de las Cortes. Mario Mansilla. La primera insistía en que se 
prohibiera fumar no sólo en el Pleno sino también en las comisiones. Pero el 
segundo, que además era fumador, se lo negó reiteradamente. Ahora, las co
sas ha cambiado; el actual secretario primero. Jesús Fernández Vaquero lle
vó esa misma propuesta a la Mesa de la Cámara, que unánimemente decretó 
la prohibición de fumar durante las sesiones de las comisiones.
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r * % s  J r ~

W L t ~  t  7  V  _■ C r

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #444, 21/11/2003.



21 de noviembre 2003 •política

CANDAU RECHAZA LA TELEVISION 
BASURA Y AUMENTARÁ LA PLANTILLA

Un total de 52.776.599 euros (8.781 millones de pesetas) es el pre
supuesto del Grupo Radiotelevisión de Castilla-La Mancha para 
2004, tal y como confirmó su director, Jordi García Candau, du
rante su comparecencia en la Comisión de Presupuestos de las 
Cortes regionales. En total, casi siete millones de euros (1.164 mi
llones de pesetas) más que el ejercicio de 2003. De esos 52 millo
nes de euros -“escaso para lo que nos gustaría hacer o para com
petir con otras cadenas”, tal y como indicó el propio Candau- 24 
(3.993 millones de pesetas) se invertirán en compras y 12 (1.996 
millones de pesetas) en personal. Mientras, el presupuesto de 
Castilla-La Mancha Televisión para 2004 será de 42.5 millones de 
euros (7.074 millones de pesetas); y el de Radio Castilla-La 
Mancha de 1.762.033 euros (293 millones de pesetas)

Candau confirmó que la plantilla actual, sumando los trabajado
res de la radio y de la televisión, está compuesta por 231 perso
nas, a los que habría que sumar 18 en su calidad de directivos, 
aunque ya está prevista una convocatoria para su ampliación. En 
este sentido, el director del Ente confirmó que la plantilla es pe
queña en comparación con el de otras cadenas autonómicas, “que 
tienen el triple. Algunas cuentan con 700 trabajadores e incluso 
otras tienen cerca de 1.500 empleados, cuando contamos con las 
mismas horas de emisión y similares programas. Lo que sí tene
mos claro es que vamos a aumentar la plantilla porque tenemos, 
por qué no decirlo, algunas tensiones con los sindicatos, ya que a 
veces hemos forzado las posturas para seguir adelante”.

Aclaró que habían hecho dos cosas bien: primero, “por evitar lo 
que no hay que hacer; y, segundo, por hacer las cosas bien”. 
Confirmó igualmente que no querían dar la sensación de ser una 
televisión de Toledo por el mero hecho de que su central se en
cuentra en la capital regional y que por ello, por citar algún ejem
plo, las procesiones de Semana Santa, hasta el momento, se ha
bían hecho fuera, “para que el resto de castellano-manchegos no 
piensen que hay centralismo”.

NO A LOS TOROS EN PLAZAS PORTÁTILES
Además de recordar que los programas de concursos que se emi
ten son básicamente culturales, alejados del cotilleo y el famoseo, 
incidió, a preguntas de la portavoz del Grupo Parlamentario

El diputado y ex alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido, ha apos
tado claramente por José María 
Barreda como sucesor de José 
Bono. Así lo ha afirmado en una en
trevista con el diario ABC cuando 
se refiere al vicepresidente caste- 
llano-manchego como un hombre 
recto y leal y dice que hoy por hoy 
es el sucesor.

LAZOS MÁS 
ESTRECHOS
CON VALENCIA

EL PSOE COMPARTE CON ÉL 
“NO SER LÍDERES POR HACER 
UNA TELEVISIÓN DE CALIDAD”
Popular, Pilar Martínez del Olmo, que seguirán emitiendo las 
grandes ferias taurinas “porque ésta es una región muy taurina”. 
Pero siempre con un criterio: no televisar corridas en plazas portá
tiles, “ya que se hace mejor en una estable”. Incluso contó una 
anécdota: en las jornadas previas al Día de la Región le llamó el 
alcalde de Tarancón para pedirle que televisaran la corrida, “a lo 
que me negué por ser una plaza portátil” . Recalcó que habrá una 
segunda edición de “Puerta grande” (que descubre jóvenes valo
res) dado el éxito de la primera y que cada corrida supone un de
sembolso de entre 3 y 10 millones de pesetas.

Respecto al fútbol, indicó que tienen firmado un contrato con la 
Forta para retransmitir encuentros de Primera y Segunda División, 
además de los convenios puntuales con los conjuntos de la región 
que militan en Segunda B.

Ése fue el compromiso de los presidentes 
de Castilla-La Mancha, José Bono; y 
Valencia, Francisco Camps, que se entre
vistaron en Toledo el 13 de noviembre. 
“Son más las cosas que nos unen que las 
que nos separan”. De momento, 350.000 
castellano-manchegos residen en la comu
nidad valenciana.
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Momento del encuentro que mantuvo Rosa Romero, presi
denta y  portavoz del Grupo Parlamentarlo Popular, con diri
gentes de la Unión de Pequeños Agricultores, entre los que 
se encontraba su secretario, Cristóbal Torres.

EL PP QUIERE MAS 
PARA AGRICULTURA
TRAS ESCUCHAR LAS 
REIVINDICACIONES DE UPA
La presidenta y portavoz del Grupo Parlamentario Popular, Rosa 
Romero, se ha reunido esta semana con el secretario regional de 
UPA (Unión de Pequeños Agricultores), Cristóbal Torres, y otros di
rigentes de esta organización agraria con los que ha analizado el 
Proyecto de Ley de Presupuestos para el 2004 que estos días se de
bate en las Cortes de Castilla-La Mancha.

En la reunión, a la que han asistido también la portavoz del área de 
Agricultura de los “populares”, Marina Moya, y los diputados José 
María Bris y Pilar Martínez del Olmo, así como el secretario regio
nal de Organización de UPA, Felipe Martínez, se han abordado di
versos asuntos que en muchos casos se trasladarán al debate de los 
presupuestos a través de las enmiendas que presentará el PP.

En declaraciones a los medios, Rosa Romero explicó que este tipo 
de reuniones “responden al objetivo y al plan de trabajo del PP en la 
preparación de enmiendas a los presupuestos regionales, las cuales 
no queremos que salgan de un despacho sino todo lo contrario; de
ben ser fruto del trabajo con todos los colectivos de la región”. Según 
la diputada “popular” , “son ellos los que nos están planteando cuáles 
son las necesidades de Castilla-La Mancha y nuestro objetivo y pre
ocupación es dar respuesta a todas esas inquietudes”.

Añadió que es, precisamente, en el tema de agricultura, por ser es
ta región “una región eminentemente rural y en la que son muchos los 
agricultores que van a depender de estos presupuestos”.

FALLECIO EL 
EX DELEGADO 
DEL GOBIERNO 
CARLOS MORO
El ex delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha Carlos Moro falleció el miércoles 19 de 
diciembre en Madrid, víctima de un cáncer que 
venia padeciendo en los últimos meses.

El ex delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha fue enterrado al día siguiente de su 
muerte en su localidad natal de San Clemente 
(Cuenca), lugar donde se encuentra enterrada su 
esposa, Marisa Agud Gormaz, que murió a fina
les de 2002 también tras una larguísimo y peno
sa enfermedad.

Carlos Moro fue nombrado por el Consejo de 
Ministros delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha el 17 de mayo de 1996, cargo en el que 
permaneció hasta el 12 de mayo de 2000.

De convicciones políticas democristianas, Moro 
fue de los primeros que compusieron la clase po
lítica castellano-manchega, que luego dejó para 
desarrollar la mayor parte de su trabajo político 
en el Fundación Humanismo y Democracia, del 
Partido Popular.

Hombre extrovertido y humano, de talante mo
derado y conciliador, dejó un grato recuerdo de 
su etapa al frente de la Delegación del Gobierno. 
Se entendió con todo el mundo, independiente
mente de sus ideas políticas. Y así pudo compro
barse entre la diversidad de personas que asis
tieron a su entierro.

Carlos Moro, en una imagen de archivo, flanqueado por el 
presidente de la Junta, José Bono, y el ex presidente regio
nal del PP, Agustín Conde. El ex delegado supo mantener 
buenas relaciones con todo el mundo al margen de las opi
niones o las diferencias políticas.

PALOMO LINARES YA NO TIENE FINCA
Dicen que las cosas no le va económicamente bien al ex ma
tador Sebastián Palomo Linares. De hecho, parece que ha teni
do que vender su finca en el término municipal de Mocejón. 
¿Quién es el ex dirigente “popular” que dicen que se la ha 
comprado?

MADERO, FICHADO POR CAJA RURAL
El ex alcalde de Quintanar y ex diputado provincial del PP 
Carlos Madero ha tomado contacto con el mundo financiero. 
Recientemente ha sido fichado por la Caja Rural de Toledo. 
¿Dejará a lo señores de la política por los señores del dinero? 
Todo el mundo dice que sí. Y nosotros también lo creemos así.
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Toledo, en la calle Comercio, esquina 
Zocodover; la calle Espartero, en Santa 
Bárbara; la calle Alberche, en el Polígono; 
y en la localidad de Sonseca) se ha situa
do en 558 carnés.

Han batido records, lo que se debe, en 
gran parte, “al cambio de mentalidad de 
los ciudadanos que, afortunadamente, 
están mucho más informados. De hecho, 
en los últimos cinco años en Castilla-La 
Mancha el índice de familias que se nega
ban a que la persona muerta donara sus 
órganos ha pasado del 70 al 30 por 100” . 
Después de Extremadura y La Rioja, 
somos la tercera región que más negati
vas familiares acumula. Las que menos, el 
País Vasco y Navarra.

Actualmente, la asociación cuenta con 
456 socios colaboradores, 31 personas 
trasplantadas y 1.778 carnés de donantes. 
Un número que podría verse incrementa
do si los jóvenes se decidieran “a dar la

Jesús Aguado, en la Imagen, es uno de los 
fundadores, junto a Francisco Sánchez de la 
Blanca, Juan Calero, José Jesús Pérez y 
Nieves de la Cruz, del Club Deportivo 
Elemental Trasplantados de Castilla-La 
Mancha. Él recibió un corazón nuevo, "de 
una chica, pero no sé más”, y ahora realiza 
una vida prácticamente normal, con deporte 
semanal incluido.

cara” , porque prefieren evitar que la gente 
sepa que son trasplantados.

UN DONANTE DE 90 AÑOS
En la actualidad, el donante más joven con 
el que cuenta la asociación tiene sólo un 
año de edad, después de que hace ape
nas unos días lo solicitaran sus propios 
padres. Mientras, el de más edad cuenta 
con nada menos que 90 años, vive en la 
actualidad en una residencia de ancianos 
y sintió que tenía que hacer algo por la 
vida de los demás. “Un acto más que 
generoso, algo que deberíamos tener en 
cuenta”, recalca Aguado. Sin olvidar el 
caso de un señor de 89 años que ha mos
trado su absoluta disposición a donar el 
hígado y los dos riñones.

Porque ser donante puede serlo, en rea
lidad, “muy poca gente. Sólo aquellos que 
fallecen en un hospital, bien por un trau
matismo craneoencefálico o por un derra-

i-»-
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Castilla-La Mancha, con 40 donantes 
durante el año 2002, se situó en el penúl
timo lugar de las comunidades autónomas 
españolas en número de donantes por 
millón de habitantes, tal y como señaló a 
esta revista Jesús Aguado, presidente 
del Club Deportivo Elemental de Castilla- 
La Mancha. Una agrupación que ya ha 
superado los 500 carnés de donantes que 
tenían previstos para 2003 y que a falta de 
realizar la campaña del “cumpleaños” del 
primer trasplante de corazón (que se cele
bra el 3 de diciembre y cuyas mesas peti
torias estarán, en el caso de la ciudad de

EL MAYOR TIENE 
90 AÑOS Y VIVE EN 
UNA RESIDENCIA 
DE ANCIANOS

EL DONANTE MAS JOVEN 
TIENE SÓLO UN AÑO DE EDAD

^ ( 0 ) % [ D K S C U t M P i m c o )
'  No acumulable a otras ofertas, válido hasta el 31 de Diciembre de 2003

10% EN ENMARCACION
R E V IST A
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LA ASOCIACIÓN DE 
TRASPLANTADOS HA
SUPERADO, EN 2003, 
SUS EXPECTATIVAS
me cerebral. En estos casos, el cerebro 
está dañado, pero el no el resto de órga
nos”.

EL RIÑÓN, EL MÁS “USADO” 
Aunque España es el país con la más alta 
tasa anual de donación por millón de habi
tantes, siempre es insuficiente, puesto que 
diariamente mueren personas por falta de 
órganos. Si nos centramos en en año 2002, 
habrá que tener en cuenta que de los más 
de 3.000 trasplantes que se realizaron más 
de un 60 por 100 de ellos correspondiente a 
trasplantes de riñón. En concreto, 2.032. 
Seguido de los hepáticos, con 1.033; los 
cardíacos, con 310; los pulmonares, con 
161; los pancreáticos, con 69; y los intesti
nales, con sólo 3.

Recordemos que la legislación vigente 
prohíbe, de forma rigurosa, recibir compen
sación alguna por la donación. De la misma 
forma que tampoco al receptor se le puede 
exigir precio alguno por el órgano trasplan
tado. Ninguna de las grandes religiones 
impiden la donación, que está considerada 
“como un acto noble y meritorio que debe 
ser alentado como manifestación de la 
generosa solidaridad” .

“ ¡Sé solidario! Hazte donante de órganos” 
es el lema que ha utilizado la asociación 
desde su puesta en marcha. El primer tras
plante, de córnea en este caso, que se rea
lizó en España fue en octubre de 1940, en 
la clínica Barraquer, en Barcelona. En el 
resto del mundo, también de córnea, fue en 
1906, en Austria. “Y todavía hoy siguen 
siendo tan importantes”.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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Los trasplantados vuelven a realizar una vida relativamente nonnal. Incluso el que lo desea
practica deporte: tenis o andar, cada día, 10 kilómetros.

“ SIEMPRE TIENES LA CURIOSIDAD 
DE SABER QUIÉN FUE EL DONANTE...”
“Siempre tienes la curiosidad de saber quién fue el donante, pero entendemos que 
es un asunto que debe quedarse en el anonimato”. Quien asi se expresa es Jesús 
Aguado, presidente del Club Deportivo Elemental Trasplantados de Castilla-La 
Mancha. “El mío es de una chica, por ejemplo". Y ahora, años después, no sólo hace 
una vida prácticamente normal (a excepción de la medicación que ha de tomar a dia
rio) sino que incluso practica, de forma continua, deporte. Caso del tenis. Fue él pre
cisamente quien montó, junto a los castellano-manchegos Francisco Sánchez de la 
Blanca, Juan Calero, José Jesús Pérez y Nieves de la Cruz, la citada asociación. 
“Cuando salí del hospital, tras ser sometido al trasplante, cuando me di cuenta de que 
algo había que hacer. Porque llevaba mucho tiempo sin hacer ejercicio e incluso iba 
andando por la calle y me tropezaba con los bordillos. Un día andaba deprisa y me 
caí. Por lo tanto, comprendí que había que hacer algo efectivo para mantener y 
fomentar la actividad física”.

Una situación "que te cambia por completo la vida. Pero de la que se sale perfec
tamente. Existen muchos ejemplos de ellos". Así, dimos una charla en un colegio de 
Toledo y había una niña cuyo padre estaba esperando un corazón. Ella misma ha 
comprobado que, después de operarle, tiene otras ganas de vivir. Es más, según 
nuestras noticias, está como una auténtica moto, que incluso anda nada menos que 
10 kilómetros diarios”. Y cuando se enteran de que alguien está en lista de espera, 
“vamos a visitarle, les damos ánimos, les contamos cómo vivimos, jugamos...".

Hace apenas cinco años el número de 
familias que se negaban a donar un órgano 

era del 70 por 100, mientras que en la 
actualidad ha disminuido hasta el 30 por 

100. “Siempre tienes la curiosidad de saber 
quién fue tu donante -recalca Jesús 

Aguado-, pero ha de quedar en el anonima
to. Sé que el mío, por ejemplo, es de una 

chica, pero no sé más".
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José Luis Andito Machuca
PORTAVOZ D É lA  POLICÍA EN TOLEDO

En abril de 2004 cumpliría 37 años ininterrumpidos de ser
vicio. Empezó a los 21 (ahora tiene 57) y tras ingresar en 
1967 en la Escuela de Policía fue destinado a la 
Comisaría Centro, de Madrid, durante tres años. De ahí a 
su Toledo natal, donde permaneció desde 1970 hasta 
1984, que fue trasladado a la Playa del Inglés (Gran 
Canarias). El Rastro madrileño fue su siguiente destino. 
Más tarde Aranjuez y, por último, Toledo de nuevo. El por
tavoz de la Jefatura Superior de Policía de Castilla-La 
Mancha se retira, lo deja definitivamente.
•  ¿Qué se lleva de la Policía?
Una gran satisfacción, porque he hecho lo que realmente 
me gustaba.
•  Después de casi 37 años, ¿qué hará el primer día 
que no vaya a la Comisaría?
Subiré al Casco Histórico y me haré una ruta para ver las 
calles desde la perspectiva de un ciudadano corriente.
•  ¿Cuál es su peor recuerdo?
No haber podido ayudar a más gente de lo que lo he he

cho. Y no poder dar más de lo que tengo.
•  ¿Hay muchos “chorizos” en Toledo?
Delincuentes autóctonos, no, porque la heroína acabó con gran parte de la de
lincuencia. Sí podemos decir es que en Toledo hay pequeños rateros.
•  ¿Recuerda el caso más especial que haya vivido durante estos años? 
Uno que me marcó: el de una señora que vino de Francia para ver a su prima 
y no la encontraba. La última vez que la había visto fue al término de la gue
rra y, desde entonces... La vi llorando en la plaza de Zocodover y me lo con
tó. Para ella era muy difícil, pero nosotros, a través del DNI, la encontramos. 
Fue una sensación de alegría para mí, ver cómo dos personas que se querí
an se abrazaban después de tantos años.
•  Si la Policía le ha dado tantas alegrías, ¿por qué se va?
Porque quiero hacer cosas que hasta ahora no había podido. Como dar rien
da suelta a mi afición al teatro (es miembro de una compañía aficionada), pa
sear, hablar con mis vecinos, contemplar Toledo... Y, sobre todo, por mi fami
lia.

“LA HEROÍNA ACABÓ CON GRAN PARTE 
DE LA DELINCUENCIA DE TOLEDO”

ecos «entrevista

“LA VIDA ES UNA COSA Y EL TEATRO, OTRA, 
AUNQUE EN REALIDAD TENGAN SIMILITUDES”
•  ¿Es cierto eso que se dice de que la 
Policía no es tonta?
Ja, ja, ja... La Policía está formada por 
hombres y mujeres corrientes, como lo 
son los demás. Que tratan de hacer su 
trabajo lo mejor posible.
•  Para ser policía, ¿hay que tener un 
sexto sentido?
En ocasiones. Lo que sucede es que, co
mo cada uno en su ámbito, aquí se crea 
un sexto sentido gracias al cual podemos 
intuir situaciones y cosas que otros no po
drían apreciar.
•  Anécdotas que le impactaran imagino 
que habrá a docenas. ¿Me recuerda

una de ellas?
Pues la de un chaval que se cayó por el 
cerro del Bu, en Toledo, al río Tajo y tragó 
mucho cieno. Tuvimos que sacarle y lle
varle directamente al servicio de 
Urgencias del Hospital Virgen de la Salud, 
donde tuvieron que realizarle un lavado de 
estómago. Puede parecer, contado así, 
que fue algo normal, pero a mí, sincera
mente, me impresionó.
•  ¿Cuál es el delito que más se comete 
en Toledo?
El que más se lleva a cabo, sin duda, los 
pequeños hurtos, sobre todo en los esta
blecimientos comerciales.

•  La vida, ¿es un teatro? Se lo pregun
to porque usted es actor en una com
pañía de teatro aficionado...
Llevo alrededor de 10 años en el grupo de 
teatro Miguel de Cervantes. Y yo creo que 
habría que distinguir. La vida es una cosa 
y el teatro es otra, aunque en realidad ten
gan ciertas similitudes.

El teatro, que se ha convertido en su gran 
válvula de escape durante los últimos 
años y  al que seguirá dedicándose, más si 
cabe ahora, en cuerpo y  alma. José Luis 
Andito Machuca sabe bien cuál es la rea
lidad y  cuál la ficción.

ecos 20
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“EN UNA OCASIÓN, DOS JÓVENES INTENTARON ATRACARME CUANDO IBA 
DE PAISANO. FUE CUANDO ESTABA EN VILLAVERDE. PERO SAQUÉ MI
PISTOLA REGLAMENTARIA Y SE FUERON LOS DOS CORRIENDO”

•  ¿Cuántas veces ha sentido que tenía miedo?
Miedo siempre se tiene cuando uno trabaja en la Policía, pero hay que saber 
sobreponerse a él y afrontarlo lo mejor que se pueda.
•  ¿Le han atracado o robado en alguna ocasión?

En el puente de Villaverde, cuando 
me encontraba allí trabajando. Iba 
de paisano y vi a dos jóvenes 

jg t  que, cuando me acercaba para ir 
a la Comisaría, se separaron. Lo 
noté rápidamente y cuando vinie

ron a por mí saqué mi pistola 
reglamentaria. Se fueron 
rápidamente. Ésa fue la 

única ocasión. 
•  Imagino 
que tiene 
un montón 
de anécdo-

Después de 37 años 
como policía, José Luis
A n n i l l n  M a r  h u r a  a a  m t i r a

tas. ¿Hay alguna que le llamara la atención de forma 
especial?
Pues mira, en una ocasión se produjo un robo en un al
macén de juguetes situado en un determinado barrio de 
Toledo. Cuando descubrimos al autor comprobamos que 
llevaba un coche de policía; de juguete, claro; para su hi
jo. Al recriminarle el robo, nos dijo. ¿Qué pasa, es que mi 
hijo no tiene derecho a tener un coche de policía? Tenía 
razón, pero no podía conseguirlo robando. Por supuesto, 
le detuvimos.
•  ¿Deja muchos amigos?
No todos los que hubiera deseado, pero sí, muchos, tanto 
dentro como fuera de la Comisaría de Policía.
•  A pesar de su retirada, ¿seguirá siendo un policía? 
Seguiré pensando como un policía. Siempre, hasta cuan
do vaya por la calle. Imagino que será inevitable.
•  Usted ha pasado por diferentes categorías: la 
Inspección de Guardia, la Judicial, Extranjeros, 
Proximidad y, en su última etapa, portavoz. ¿Cuál ha 
sido su mejor época?
Como portavoz he tenido muchas satisfacciones, pero la 
época que pasé en la Policía de Proximidad fue, sin duda, 
la mejor. Sobre todo porque me encontré con el ciudada
no.
•  ¿Quién es más peligroso: el hombre o la mujer?
El hombre, que es más impulsivo, pero siempre teniendo 
en cuenta que la mujer piensa más y mejor.
•  ¿Se queda con algún “chorizo" en especial?
Los tengo a todos en mis oraciones nocturnas.
•  En casi 37 años, ¿cuántas detenciones ha practica
do?
Hum... No sé. Cientos, pero no sé decir exactamente 
cuántas.
•  Ser policía supone un peligro. ¿Ha visto la muerte 
cerca en alguna ocasión?
Sí, en un tiroteo que se produjo durante el atraco a un 
banco en el barrio de Santa María de Benquerencia. Fue 
hace muchos años, en el Banco Bilbao. Eran las nueve de 
la mañana y sonó la alarma de la entidad. Una hora en la 
que muchos niños y sus madres iban por la calle en di
rección al colegio. Y cuando nos dirigíamos a la oficina, 
empezó el tiroteo. Nos cogió por sorpresa y las balas nos 
pasaban al lado. Nosotros preferimos no disparar, pero los 
atracadores fueron detenidos más tarde en el Algodor.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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www. infomedula, org,
UN PORTAL SIN BARRERAS

De izquierda a derecha, Carlos Monroy, fotó
grafo; Elena López, redactora; y Miguel Ángel 
Pérez Lucas, responsable del portal www. info- 
medula.org. “Un portal que queremos que sea 
la calle principal de una ciudad sin barreras” y 
que sólo en el período de pruebas, un año, 
recibió nada menos que dos millones y medio 
de entradas.

Aunque fue presentado de forma oficial en 
días pasados, llevaba un año en período 
de pruebas. 365 días en los que habían 
tenido nada más y nada menos que dos 
millones y medio de entradas. Lo que les 
hizo comprender que era una auténtica 
necesidad. Hablamos de www.infomedu- 
la.org, el portal de internet creado en el 
Hospital Nacional de Parapléjicos y cuyos 
creadores quieren que se convierta “en la 
calle principal de una ciudad sin barreras”, 
tal y como señaló a esta revista su res
ponsable, el periodista Miguel Ángel

Pérez Lucas. Un portal “que ha crecido 
como una auténtica bola de nieve” y cuyo 
objetivo prioritario es, además de la lógica 
transmisión de conocimientos que te per
mite la red, la creación de una auténtica 
comunidad virtual, “donde poder compartir 
intereses, objetivos, amistades...” . Está 
dividido en cinco áreas diferenciadas: 
Registro Nacional de Lesionados 
Medulares, Sociedad Española de 
Paraplejia, Lesión Medular, Hospital y 
Actividad Científica; y hasta el día de hoy 
han conseguido la nada despreciable cifra

de 1.000 personas en su boletín digital.

EL RATÓN Y LA MENTE
Los pacientes y sus familiares han recibi
do el portal de forma completamente sa
tisfactoria. Además de los numerosos pun
tos de información existe igualmente un 
área interactiva que cuenta, en la actuali
dad, con 10 foros abiertos: investigación, 
deporte adaptado, amistad... Y si de 
asuntos de interés hablamos, incluso se 
puede leer ya cómo han transcurrido las 
primeras pruebas (con primates) para mo
ver el ratón del ordenador con la córnea 
del ojo e incluso con la mente.

Proyecto en el que pusieron un interés 
especial el director del centro, Miguel 
Ángel Carrasco; la Fundación Telefónica 
y el equipo de informática del centro.

César del Río • Foto: Rebeca Arango

VISITAS DESDE ARGENTINA, MÉJICO, CHILE...
Argentina, Méjico, Chile o Costa Rica son sólo algunos de los países 
de Latinoamérica que, de una forma u otra, se han quedado “engan
chados" a www.infomedula.org. Desde médicos que muestran un gran 
interés en conocer cómo es el hospital de referencia de los lesionados 
medulares en España hasta los que inciden en su deseo de realizar 
sus prácticas (allí, pasantías) en el centro sanitario.

Esto es “una bola de nieve que ha comenzado a rodar y que va a se
guir rodando, pero de forma controlada”, recalca Pérez Lucas. Y cuan
do hace apenas unas jornadas que la dieron a conocer, ya están pen
sando en potenciarla en una segunda etapa de trabajo: “Vamos a rea
lizar videos divulgativos para autocuidado y para los propios cuidado
res. No podemos pararnos aquí. Somos una ventana abierta a nume
rosos ciudadanos, pacientes o no, y una referencia para todos ellos. Y 
a ellos nos debemos".
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Registro Nacional de  
Lesionados Medulares

*| Con tac tan os

Pacientes 
Para familiares 
Trabajo 
Vivienda 
Ocio
tecnología 
Asociaciones 
Radio rueda

La necesidad no conoce leyes. San Agustín

El SESCAM y la Fundación Telefónica firm an un 
convenio para el desarrollo del portal tem ático  
de lesión m edular ¡nfom edula.ora

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha y la Fundación Telefónica 
firmaron el día 13 de noviembre un 
convenio para el desarrollo y 
mantenimiento del portal temático de 
lesión medular infomedula.org 
gestionado desde la Unidad de 
desarrollo de Nuevas Tecnologías de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #444, 21/11/2003.



•toledo

(hiótaíwácu)

HM#S. CAS AMAS. >.i
C / Valdecelada, 3.
Polígono Industrial. TOLEDO. 
Tino.: 925 23 22 17.

Carpintería de Aluminio 
Persianas de todo tipo 
Accesorios 
Mamparas de Baño 
Reparaciones en General 
Frentes de Armario a medida

corporación de los actos celebrados en 
Toledo a la Agenda Oficial de las conmemo
raciones; asimismo se garantizará la pre
sencia de autoridades y representantes de 
las instituciones del Estado en los actos que 
se celebren a nivel local.

Entre esos actos, y como ya informaba 
ECOS la pasada semana, desde el 
Ayuntamiento toledano se va a organizar un 
homenaje a los diputados toledanos que 
pertenecieron a las Cortes Constituyentes y 
a los senadores y diputados de la primera 
legislatura. Esos actos tendrán lugar duran
te los primeros días de diciembre. Más ade
lante, y coincidiendo con el 25 aniversario

HABRÁ UN 
HOMENAJEA 
LOS DIPUTADOS 
Y CONCEJALES 
DE LA DEMOCRACIA

Desde la pasada primavera, una comisión 
formada por los ex alcaldes Juan Ignacio 
de Mesa, Agustín Conde y Joaquín 
Sánchez Garrido, junto al alcalde José 
Manuel Molina, está trabajando en la arti
culación de una serie de actos con motivo 
del vigésimo quinto aniversario de la apro
bación de la Constitución Española y de la 
celebración de las primeras elecciones mu
nicipales desde la restauración democráti
ca. Ahora es un grupo formado por alcaldes 
y representantes municipales de 25 ciuda
des españolas, entre ellos José Manuel

Molina, los que, junto al vicepresidente se
gundo del Gobierno y ministro de la 
Presidencia, Javier Arenas, han firmado un 
Protocolo de Coordinación con la Comisión 
Nacional Organizadora de los actos conme
morativos del XXV aniversario de la 
Constitución Española. Un acto al que tam
bién asistió la ministra de Administraciones 
Públicas, Julia García-Valdecasas.

En virtud de este acuerdo, la 
Administración General del Estado facilitará 
al Ayuntamiento de Toledo cuanta informa
ción y ayuda pudiera necesitar para la in

de las primeras elecciones municipales que 
se tuvieron lugar el 3 de abril de 1979, se 
celebrarán un acto popular y festivo para 
homenajear a los movimientos vecinales y 
ciudadanos que lucharon entonces por la 
democracia. Además, se realizará un reco
nocimiento a los concejales de aquella pri
mera legislatura de la democracia.

También se desarrollará una exposición 
con material relacionado con aquellos años 
y una serie de charlas en los colegios sobre 
lo que supuso la llegada de la democracia y 
la aprobación de la Constitución.

ecos • Foto: Archivo

LOS ALCALDES SE UNEN PARA 
FESTEJAR A LA CONSTITUCIÓN
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LA LARGA ESPERA DE LOS 
AUTOBUSES URBANOS

■
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EL SERVICIO SIGUE PENDIENTE DE UN 
NUEVO CONCURSO DESPUÉS DE UN AÑO

Le espera es ya de casi un año y todavía no 
ha terminado. Pero no se trata de ninguna lí
nea en concreto, más bien de todo el servi
cio. Y es que la adjudicación del servicio del 
transporte público de Toledo tendrá que se
guir esperando al menos tres meses más y 
ya acumula un retraso que se acerca al año.

Todo comenzó en el mes de febrero cuan
do se conocía el contenido de pliego de con
diciones elaborado para ese concurso. 
Entonces llovieron las críticas, sobre todo 
desde Izquierda Unida. El concejal de esa 
formación, José Esteban Chozas, denun
ció que en ese pliego existían “irregularida
des” referidas, sobre todo, a la relación del 
personal con el que debía contar la empre

sa que se hiciera cargo de la concesión. “Ya 
entonces dijimos que había que suspender 
el concurso y redactar un nuevo pliego, pe
ro no sólo nos se nos hizo caso sino que se 
nos hicieron todo tipo de acusaciones y se 
produjo una persecución contra mi perso
na”, asegura Chozas.

Pasaron los meses y el concurso se con
vocó; sólo se presentó una empresa pero 
las dudas surgieron en el seno del propio 
Consistorio, los informes municipales detec
taban serias irregularidades y, al final, el

concurso quedaba desierto. Según la porta
voz del Gobierno municipal, Natalia Tutor, 
el concurso se ha declarado desierto a la 
vista de “los informes de los técnicos”.

Hace ochos meses el alcalde y los cone
jales del Gobierno aseguraban que en vera
no la ciudad contaría con microbuses para 
el Casco Histórico y un sistema vía satélite 
para conocer los tiempos de espera. De mo
mento, todo el proceso vuelve a empezar y 
habrá que seguir esperando esas prome
sas.

J.F.M. • Foto: Rebeca Arango

PARA LA OPOSICIÓN, EL NUEVO PLIEGO NO MEJORA EL SERVICIO
nicos municipales y pasará por pleno el día 20.

Por su parte, el concejal del PSOE en el Ayuntamiento, Rafael Perezagua, 
aseguraba a la agencia Efe que las nuevas condiciones que baraja el equipo 
de Gobierno para adjudicar el servicio de transporte urbano no mejorarán el 
servicio, pues las líneas quedan como están ahora y se reduce el número de 
trabajadores. El concejal socialista aseguró que “es una contradicción que el 
nuevo pliego no mejore nada”, cuando la concesión que se tiene que adjudicar 
es para un plazo de diez años y ni siquiera se contemplan las nuevas urbani
zaciones por donde crecerá la ciudad, en definitiva, manifestó, “hemos perdido 
un año en un debate estéril y el servicio no va a mejorar”.

Una de las novedades del nuevo pliego de condiciones del 
concurso del servicio de autobuses urbanos es la que des
peja las dudas que había en el anterior respecto al numero 
de trabajadores de la actual concesionaria, la principal crí
tica lanzada en su momento por IU y que ahora, después 
de ocho meses, parece ser, efectivamente, el escollo insal
vable de ese concurso.

Sobre la mesa ya hay un nuevo pliego, aprobado por la 
Mesa de Contratación del Ayuntamiento, y que, según 
Natalia Tutor, cuenta con los informes favorables de los téc-

ecos 24
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LA IGLESIA TOLEDANA 
“PASA EL CEPILLO” ANTE 
SUS NÚMEROS ROJOS
“Apelando a vuestra fe y a vuestra caridad probada, os pido que también ayudéis econó
micamente a la iglesia diocesana, que ofrezcáis vuestro dinero para sustentar a la fami

lia y a la casa en que vivimos como fieles cristianos”. Con estas 
palabras pide ayuda a todos los fieles el arzobispo de Toledo, 

x Antonio Cañizares, en una carta pastoral publicada por la re- 
1 vista “Padre Nuestro” con motivo de la celebración este do

mingo del Día de la Iglesia Diocesana.
El prelado toledano añade que es ésta una petición que “a 

los obispos y a los sacerdotes nos cuesta hacer... Pero debe
mos hacerla, como lo hacía San Pablo, sin ningún complejo”. 

La petición de ayuda económica llega en un momento delica-

ANTONIO CAÑIZARES
PIDE, “SIN COMPLEJOS”, 
AYUDA ECONÓMICA

do para las arcas del Arzobispado toledano. 
Así, en el mismo número del “Padre 

Nuestro” en el que se publica la carta 
pastoral de Antonio Cañizares, apare

ce la cuenta de resultados del 
Arzobispado del 1 de octubre 
de 2002 al 30 de septiembre 
de 2003. Unas cuentas que 
sitúan el déficit económico 
en más de un millón de eu
ros; en ese período la 
Iglesia diocesana se gastó 
6.121.431 euros (más de la 
mitad en gastos de perso
nal), frente a unos ingresos 
de 5.041.436 euros.

ecos
Fotos: Rebeca Arango

Personal:
3.353.612 euros.
Ayudas a entidades de la Iglesia: 
990.158 euros.
Publicaciones y medios de 
comunicación:
510.396 euros.
Gastos financieros:
407.866 euros.
Reparaciones y conservación: 
177.271 euros.
Servicios exteriores: 
149.409 euros.
Gastos pastorales: 
67.778 euros.
Servicios bancarios: 
28.879 euros.
Varios:
436.062 euros.

TOTAL GASTOS: 6.121.431 euros.

E l lugar ideal para C o m e r  
y .salir por la

‘puerta grande
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BESTEIRO, EL MITO QUE 
COMENZÓ EN TOLEDO

k#

Julián Besteiro. (Fundación Giner de los Ríos).

SE CUMPLEN CIEN ANOS DE LA 
ELECCIÓN DE JULIÁN BESTEIRO 
COMO CONCEJAL DEL AYUNTAMIENTO 
DE TOLEDO, SU BAUTIZO POLÍTICO
Cuando en 1990 se rindió homenaje a 
Julián Besteiro en el Palacio de 
Lorenzana, el veterano senador socialista 
José Prat declaró que ese acto debería 
servir para descubrir a un Besteiro desco
nocido en Toledo, aunque no olvidado. 
Sus palabras, ornadas con sabiduría de 
viejo ateneísta, iban preñadas de verdad. 
Desde que hace unos meses publiqué el 
libro “Besteiro. Años de Juventud” varios 
lectores me han contado que el líder so
cialista era referencia moral y ética de sus 
padres o abuelos, diciéndome satisfe
chos que cuanto narro coincidía con lo 
que sus progenitores les habían transmi
tido de don Julián. En este mes de no
viembre se cumplen cien años de su elec
ción como concejal del Ayuntamiento de 
Toledo, su bautizo político; unos primeros 
pasos que, pasado el tiempo, le llevaron 
a suceder a Pablo Iglesias al frente del 
Partido Socialista y de la UGT y hasta la 
Presidencia de las Cortes Constituyentes 
de la II República.

Besteiro ha pasado a la historia como 
paradigma de hombre ecuánime y sensa
to, ejemplo de honradez y honestidad po
lítica e integridad ética. Cuando al térmi
no de la Guerra Civil estaba siendo so
metido a consejo de guerra, se despachó 
ante el Tribunal diciendo que sentía mu

cho ser un mito que el franquismo no po
día dejar subsistir, pero que su lealtad ha
cia la República, hacia su partido y hacia 
todos los españoles, incluidos sus enemi
gos y quienes le estaban juzgando, era 
un bien personal que no podrían arreba
tarle.

Afortunadamente para los toledanos, el 
mito del gran Besteiro, uno de los hom
bres más excelsos de la República en pa
labras de Indalecio Prieto, comenzó a 
forjarse en nuestra ciudad. Fue en las au
las del Instituto Provincial donde era cate
drático de Psicología, Lógica y Ética, en 
el Salón de Plenos de las Casas 
Consistoriales, en las páginas del sema
nario republicano “La Idea” y en el Centro 
de Sociedades Obreras. Hasta hace po
co, los biografías de Julián Besteiro des
pachaban su etapa toledana de forma so
mera; a pesar de ese laconismo, su es
tancia entre nosotros fue fundamental pa
ra su futuro político, profesional y perso
nal.

A Toledo llegó Besteiro imbuido con los 
ideales aprendidos en la Institución Libre 
de Enseñanza y aquí inició sus contactos 
con el proletariado, que le adoraba como 
un mesías; en Toledo, conoció a su futu
ra esposa, Dolores Cebrián, profesora 
de la Escuela de Maestras; en Toledo, en-

SU ESTANCIA 
EN TOLEDO FUE 
FUNDAMENTAL 
PARA SU FUTURO 
PERSONAL, POLÍTICO 
Y PROFESIONAL

Curioso fotomontaje realizado en el 
establecimiento fotográfico de Lucas 
Fraile, en el que Besteiro asume el 
papel de Juan Padilla, en este famoso 
cuadro del ajusticiamiento de lo comu
neros. (Escuela de Formación Julián 
Besteiro.

* 4
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BESTEIRO HA PASADO A LA HISTORIA 
COMO PARADIGMA DE HOMBRE ECUÁNIME
Y SENSATO, EJEMPLO DE HONRADEZ Y 
HONESTIDAD POLÍTICA E INTEGRIDAD ÉTICA Besteiro, el primero por la izquierda, en el penal 

de Cartagena. (Fundación Largo Caballero).

tró en política, participando en la organiza
ción de la Unión República y siendo elegido 
concejal bajo su bandera; en Toledo, escu
chó por primera vez a Pablo Iglesias, a 
quien defendió para que pudiese dar un mi
tin en el Teatro de Rojas y en señal de agra
decimiento el líder socialista le invitó a com
partir tribuna; en Toledo, comenzó a granje
arse la enemistad de la derecha conserva
dora, incapaz de comprender que un exqui
sito intelectual, que podía vivir cómoda
mente entre la sociedad bienpensante lo
cal, prefiriese enardecer con su ardoroso 
verbo a los obreros; en Toledo, vivió un tu
multuoso período radical, casi anarquista,

a un perro en la cárcel de Carmona.
Besteiro regresó de Alemania convenci

do de que el marxismo era el camino para 
desarrollar sus ideales regeneracionistas. 
En 1912 ingresó en el Partido Socialista y 
vino a Toledo para dar un mitin en un cine
matógrafo del Paseo del Miradero y pedir a 
los obreros toledanos que le siguiesen en 
su nueva militancia. De Toledo siempre tu
vo buenos recuerdos, y así lo manifestó rei
teradamente, teniendo esperanza de que 
los desfases de la capital fuesen corregidos 
algún día por las ideas progresistas.

Como decía el senador Prat, el recuerdo 
de Besteiro en Toledo no está olvidado.

EL MITO DEL GRAN BESTEIRO, UNO DE LOS 
HOMBRES MÁS EXCELSOS DE LA REPÚBLICA, 
COMENZÓ A FORJARSE EN NUESTRA CIUDAD
influido por el encendido discurso de 
Lerroux, que sirvió para que desde “El 
Castellano”, publicación católica auspiciada 
por el cardenal Sancha, le lloviesen insul
tos e incluso amenazas de romper sus ilus
tradas costillas; en Toledo, inició una inci
piente carrera literaria, que enmascaró bajo 
el seudónimo de “Luis Lambed”; y desde 
Toledo, cruzando el Tajo, el Sena y el Rhin, 
marchó becado a Alemania para profundi
zar en el conocimiento de Kant, su gran pa
sión filosófica. En Toledo quedó su recuer
do, dividido entre grandes pasiones y ren
cores; diferencias de las que temporalmen
te fue testigo el joven cadete Francisco 
Franco, quien en 1940 le dejó morir como

Desde 1986 da nombre a una calle del ba
rrio de Santa María de Benquerencia, su 
rostro sereno preside el imponente patio del 
Palacio Universitario de Lorenzana y una 
agrupación de veteranos socialistas lleva 
su nombre. En los últimos años, desde el 
ámbito del IES “El Greco”, continuador del 
Instituto Provincial al que Besteiro vino a 
educar, se ha contribuido a difundir su obra 
en variados trabajos. La edición del libro 
“Besteiro: Años de Juventud”, editado por el 
Servicio de Publicaciones de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, ha si
do otro eslabón más de esta cadena por di
fundir la obra y el pensamiento de este 
hombre sabio y prudente; de un socialista

ejemplar que hubiese estado orgulloso de 
ver como en la España de hoy, salvo la ig
nominiosa aberración del excluyente nacio
nalismo vasco, es posible la convivencia sin 
resentimientos y sin violencia, tal y como él 
quería.

Enrique Sánchez Lubián es periodista y 
autor de “Besteiro: Años de Juventud”
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IGES-7 Toledo Centro

LA DEFENSORA 
DEL PUEBLO PIDE 
EL TRASLADO DEL 
TRANSFORMADOR 
DE SAN CIPRIANO
La defensora del Pueblo, Henar 
Merino, ha requerido al Ayuntamiento 
de Toledo para que “resuelva definiti
vamente el emplazamiento del trans
formador de la plaza de San Cipriano, 
adoptando cuantas medidas sean ne
cesarias para un cambio de ubicación 
que permita erradicar los riesgos que 
actualmente padecen los vecinos, co
ordinándose con la Consejería de 
Industria y Trabajo para tal fin”.

La Defensora recuerda que la grave
dad de los riesgos y molestias que los 
vecinos denunciaron en febrero de es
te año, tras el incendio que sufrió esta 
instalación, es una realidad reconocida 
por los bomberos y añade que la situa
ción denunciada afecta a los derechos 
humanos y constitucionales de los ve
cinos.

Mientras, estos vecinos siguen pa
deciendo los ruidos y olores que per
turban gravemente su tranquilidad y 
seguridad ciudadana.

ro d® 'IS ÍS S  ü r b a r - -

La Hermandad de Santa Bárbara ya tiene ce
rrado el programa de fiestas que servirán para 
honrar a su patrona. Exposiciones, conciertos, 
teatro para los más pequeños y zarzuela serán 
algunos de los actos que se desarrollen entre 
los días 29 de noviembre y 6 de diciembre. 
Como es habitual la fiesta de la patrona tendrá 
como actos principales la eucaristía y la proce
sión con la imagen de Santa Bárbara. El vier-

ecos 28
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LA HERMANDAD DE SANTA 
BÁRBARA PREPARA SUS FIESTAS

RÍO CHICO ACUSA A LA 
PLANTA DE COMPOSTAJE 
DE PIRATA E ILEGAL

La Asociación de Vecinos Río Chico, en la que se integran vecinos de Valparaíso, 
Vistahermosa y La Lengua, considera una “irresponsabilidad” el hecho de que la planta 
de compostaje que ya está en funcionamiento, se encuentre a 20 kilómetros del lugar 
elegido para construir el futuro vertedero, en la denominada finca del Aceituno, “ni si
quiera se han molestado en hacer un estudio económico de costes”.

LA PLANTA ESTÁ EN FUNCIONAMIENTO 
A PESAR DE QUE EL AYUNTAMIENTO 
ASEGURA QUE CARECE DE LICENCIA

Para Río Chico “la puesta en funcionamiento de la planta de compostaje, una instala
ción fabril, es presuntamente ilegal por no respetar la distancia a núcleos urbanos y pi
rata, ya que funciona sin licencia municipal de apertura”, tal y como mantiene el 
Ayuntamiento toledano.

Desde la Asociación se indica que el Consistorio toledano ha enviado a la Patrulla 
Verde para que elabore un informe y que los servicios jurídicos municipales indiquen cuá
les son los pasos a seguir.

junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

ENTREGA DEL PREMIO RECAREDO REY 
El próximo día 26 está prevista la entrega de 
los premios Recaredo Rey que organiza la 
Coordinadora de Asociaciones de Vecinos del 
Casco Histórico de Toledo, en esta ocasión los 
galardonados han sido Cruz Roja, el Cuerpo 
de Bomberos y el Convenio Cultural Toledo.

nes 5 está prevista la cena de hermandad.
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Se llama Uno de Noviembre, la com
ponen dos jóvenes toledanas y es la 
primera empresa constituida en 
Toledo especializada en la limpieza y 
mantenimiento de lápidas y sepultu
ras. Los servicios que ofrece la nue
va empresa son la limpieza y el man
tenimiento de sepulturas (con pro
ductos que no dañan los materiales 
de las lápidas ni el medio ambiente) 
y la colocación por encargo de ra
mos y centros florales bien con una 
periodicidad establecida por el clien
te, bien en días señalados por éste.

La iniciativa, pionera en Castilla- 
La Mancha, ha contado con el apoyo 
para su implantación del 
Ayuntamiento de Toledo, a través de 
la cesión y rehabilitación de unos de 
los espacios municipales ubicados 
en el propio Cementerio de Nuestra 
Señora del Sagrario. Desde esas 
instalaciones los interesados podrán 
contratar los servicios de la nueva 
empresa.

PALOMAS, UN PROBLEMA 
DE SALUD PÚBLICA
El grupo socialista en el Ayuntamiento de 
Toledo ha asegurado que las palomas se 
han convertido en el Casco Histórico de la 
ciudad en una plaga que causa problemas 
de salud pública y el deterioro de los edifi
cios, por lo que ha solicitado la convocato
ria del Consejo Municipal de Medio 
Ambiente para establecer métodos de 
control de la población, según informa la 
agencia Efe.

EL PSOE DENUNCIA 
QUE LA ABUNDANCIA 
DE PALOMAS CAUSA 
PROBLEMAS DE 
SALUD PÚBLICA

Desde hace años las palomas se han 
convertido en un grave problema para mu
chos edificios del Casco, además de inun
dar muchas calles y plazas de un insalubre 
tapiz de palomina. En algunos inmuebles 
históricos esa palomina, un agresivo ácido 
que ataca los materiales más resistentes, 
ha convertido en polvo y ruina elementos 
artísticos e históricos con siglos de anti
güedad. Hasta el momento muy poco se

ha hecho para intentar frenar esta exage
rada población de palomas y los métodos 
puestos en marcha por el Ayuntamiento 
como las jaulas-trampa o la acción de un 
palomero, no han servido de nada. Tan só
lo el sistema desplegado por el Cabildo en 
la Catedral parece funcionar. Se trata de fi
nos cables electrificados que se instalan 
en fachadas y torres y que ahuyentan a las 
palomas cuando estas se posan. Pero las 
aves no desaparecen, sólo se trasladan a 
otro edificio.

La situación es preocupante, por lo que 
el PSOE ha pedido, a través de una mo
ción, que se realicen estudios para cono
cer la población de palomas y los lugares 
en los que anidan. También plantean que 
se analice cuál es la población deseable y 
los espacios idóneos para su ubicación y 
que sea el Consejo Municipal de Medio 
Ambiente el que analice y elija los métodos 
de control más adecuados y eficaces, así 
como que se ponga en marcha una cam
paña de información y concienciación ciu
dadana sobre este asunto.

Para la concejala del PSOE, Felisa 
Velasco, una población adecuada de pa
lomas, con buena salud y en un lugar idó
neo puede ser “un valor añadido a la be
lleza de la ciudad”.

APROBADO EL REGLAMENTO 
DEL CONSEJO DE ACCESIBILIDAD
El Pleno Municipal del Ayuntamiento de 
Toledo ha aprobado el Reglamento del 
Consejo Sectorial de Accesibilidad, cuya 
vicepresidencia ostenta el concejal de 
Movilidad y Accesibilidad Francisco Vañó 
(en la imagen de la derecha). Según ese 
reglamento el Consejo tiene como objeti
vos la consulta, asesoramiento, fomento y 
propuesta en asuntos relacionados con la 
accesibilidad en nuestra ciudad.

El Consejo deberá presentar iniciativas,

sugerencias y propuestas a las diferentes 
comisiones informativas y órganos de 
Gobierno municipal relacionadas con la 
accesibilidad y movilidad urbanas.

En ese organismo habrá representantes 
de los partidos políticos, de las asociacio
nes de vecinos, de Aspaym, Cocemfe, 
Feafes, ONCE, Apandapt, Feaps, un re
presentantes de las asociaciones de la 
Tercera Edad, de la Junta, de la Diputación 
y de la Delegación del Gobierno.

PRIMERA 
EMPRESA 
DEDICADA A 
LA LIMPIEZA 
DE SEPULTURAS

Las miles de palomas que hay 
en Toledo aprovechan 
cualquier hueco de los edificios 
del Casco Histórico.

El Cementerio ya cuenta 
con un servicio privado de 

limpieza y mantenimiento de 
lápidas y  sepulturas.
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RIVAS-MOYA:
NI ACUERDO NI SOLUCIÓN
Dos horas de reunión que, a menos que se diga una 
cosa públicamente y otra en privado, no sirvieron para 
nada. Apenas cuatro días después del apretón de ma
nos y la escena de sofá entre el alcalde de Talavera, 
José Francisco Rivas; y el presidente de Fepemta, 
Jesús García Moya, el dirigente empresarial dio por 
rotas las conversaciones porque, en su opinión, se ha 
incumplido una de las condiciones básicas para poder 
hablar. Moya ha dicho que Fepemta no seguirá nego
ciando una solución para el híper, que sigue teniendo 
pendiente de ejecutar una sentencia del Tribunal 
Supremo decretando su derribo, mientras las obras 
continúen.

Y asegura que las obras siguen. Oficialmente, los 
representantes del equipo de gobierno no van a con
testar a las últimas palabras de Moya. Al menos, de 
momento. Pero oficiosamente dicen que no hay obras 
y que no se pueden tomar en serio todas las afirma
ciones que hace el presidente de Fepemta.

Así pues, la primera reunión tras meses de descali-

AMENOS QUE SE DIGA 
UNA COSA EN PÚBLICO 
Y OTRA EN PRIVADO,
LA REUNIÓN ENTRE EL 
ALCALDE Y FEPEMTA 
NO SIRVIÓ PARA NADA

EL PP URGE AL 
ALCALDE PARA QUE DÉ 
UNA SOLUCIÓN LEGAL
La portavoz del PP en el Ayuntamiento de Talavera, Carmen 
Riolobos, insiste en que el alcalde, José Francisco Rivas, de
be buscar con urgencia una solución legal para el grave proble
ma desencadenado en torno al híper. En este sentido, reitera 
que la prudencia y el sentido común han de ser los consejeros 
permanentes a la hora de abordar cualquier iniciativa, así como 
hablar con todas las partes, aunque Riolobos opina que no será 
fácil, ya que “desde que el Tribunal Supremo sentenciara en ju
lio pasado que había que tirar el híper, el alcalde, en vez de bus
car soluciones se ha dedicado a buscar culpables”.

Así, afirma que “si encuentra una solución legal, que no dude 
que los concejales del Partido Popular le vamos a apoyar. Sin 
pensárnoslo dos veces”.

ficaciones y desencuentros entre Rivas y García Moya 
acabó sin acuerdo y sin solución para un tema que tie
ne envenenada la vida política local. Las buenas pala
bras dadas al término del encuentro que ambos man
tuvieron el jueves 13 de noviembre se han quedado ya 
en el olvido.

LA JUSTICIA, “ERRE QUE ERRE”
Mientras, los tribunales siguen en sus trece: el Tribunal 
de Justicia de Castilla-La Mancha acaba de desesti
mar los recursos del Ayuntamiento de Talavera y las 
empresas promotoras del híper contra su paralización.

ecos • Fotos: José Peña

ecos 30 Carmen Riolobos afirma que Rivas sólo 
se ha dedicado a buscar culpables.
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LA MIRADA INOCENTE 
DEL NIÑO DE 
POSGUERRA 
QUE LLEGÓ A POETA
Su vida, en los peores momentos, en los más difíciles, en 
la Talavera de la desgarradora posguerra española, con 
el río Tajo siempre presente y la ciudad, mitad cuerpo mi
tad alma, permanente en la memoria y protagonista en 
cada recuerdo de su vida. Así es y eso es lo que cuenta 
“La mirada inocente”, el último libro de Joaquín Benito 
de Lucas, ganador del X Premio Ciudad de Córdoba 
Ricardo Molina y cuya edición acaba de presentar en 
Talavera. (El día 27 de noviembre lo hará en Madrid). 
Hambre, posguerra y todas las huellas de una vida difícil 
son las experiencias propias que el poeta descubre en 
este libro autobiográfico, todas ellas referencias a su in

fancia y escritas en el tono en el que las

Restaurante

J^ e g u s te  nuestras * & £  
sabrosas especialidades:

Arroz marinero 
Fritura de pescado 

y nuestra gran variedad de platos de 
Pescados y Carnes

C/. Miguel Hernández, 7 
Teléf. 925 82 46 38 

45600 TALAVERA DE LA REINA

LA UNED SE 
HA QUEDADO
PEQUEÑA

Joaquín Benito 
de Lucas

Tras casi un cuarto de siglo de existencia, con alrededor de 1.500 
alumnos y 19 titulaciones, el centro de la UNED afronta un nuevo cur
so con algunas asignaturas pendientes: la necesidad de más personal 
y mejores infraestructuras. Ésas son las aspiraciones que expuso el di
rector, José Cardona, en presencia del presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño; del delegado provincial de Educación, Ángel 
Felpeto; y del alcalde de Talavera, José Francisco Rivas.

El responsable de la Corporación provincial expuso que se ha infor
mado de las demandas del centro y que intentará paliarlas a lo largo 
de la presente legislatura. La lección magistral de apertura del curso 
corrió a cargo del historiador y profesor Benito Díaz, cuya intervención 
trataba sobre “La mercantilización del ocio en Talavera de la Reina 
(1875-1945)”. Junto a las titulaciones oficiales, 15 licenciaturas, 2 di- 
plomaturas y 2 ingenierías técnicas, en la UNED se imparten cursos 
de formación de profesorado, enseñanza abierta o doctorado.

El historiador 
Benito Díaz, pro

fesor de la UNED, 
leyó la lección 

magistral. 
Junto a él, el 
director, José 

Cardona.
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EL FINAL FELIZ DEL VIEJO
TEMPLO DE SAN AGUSTÍN

Seguramente Fray Lorenzo de San Nicolás, arquitecto de la iglesia de San Agustín 
el Viejo, no podía imaginar cuando la diseñó en el primer cuarto del siglo XVII ni 
las penalidades que pasaría el hermoso templo ni el final feliz que le esperaba en 
los albores del siglo XXI. Y es que casi 400 años después, el viejo edificio se va a 
convertir en sede de joyas de la azulejería talaverana que ahora se exponen en el 
Museo Ruiz de Luna.

Como pudieron comprobar los talaveranos que recientemente visitaron las obras 
de rehabilitación y adecuación del liceo a su nuevo uso, en la jornada de puertas 
abiertas organizada con ese fin, la restauración, proyectada por el arquitecto 
Pedro Ponce de León, está siguiendo la esencia del inmueble consultando toda 
la documentación disponible y tratando de emplear materiales lo más similares po
sibles a los originales. De hecho, se va a poder recuperar una antigua capilla oc
togonal ya desaparecida.

Entre las joyas de cerámica que se podrán ver en el liceo destaca la habitación 
del Palacio de Velada, conjunto integrado por 4.000 azulejos de repetición que fue 
adquirido por el Ministerio de Cultura y que espera lucimiento almacenado en el ac-

EL LICEO EXPONDRÁ, ENTRE 
OTRAS OBRAS DE AZULEJERÍA, LA 
HABITACIÓN DEL PALACIO DE VELADA
tual Museo Ruiz de Luna.

También podrán contemplarse de manera permanente la fachada de la fábrica 
de Ruiz de Luna o el retablo de Santiago, junto a, por ejemplo, el Retablo de San 
Francisco y San Antonio, el panel de Santa Catalina, el de San Sebastián, otras 
obras de azulejería dieciochescas con la Virgen del Prado como motivo esencial, 
así como zócalos de gran valor y de diversa procedencia.

Si todo marcha como hasta ahora la restauración del liceo habrá finalizado en la 
primavera de 2004 y se podrá efectuar el traslado de importantes muestra del ar
te cerámico en azulejería, muchas de las que ahora no lucen como debieran o, 
simplemente, están almacenadas por falta de espacio en las actuales dependen
cias del museo. Al mismo tiempo, el espacio que dejen las obras que van a ser tras
ladadas a la antigua iglesia de San Agustín será aprovechado para nuevas piezas 
que han ido incorporándose a la colección del Ruiz de Luna pero que carecían de 
espacio para ser expuestas.

ecos • Foto: José Peña
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La empresa Luso Roux España, dedicada a la subasta industrial e inmobiliaria y que forma parte del grupo holandés Troostwijk, pri
mer grupo europeo especializado en la subasta de activos industriales, fue la empresa encargada del acto que tuvo lugar en las

dependencias de Ibertubo el pasado día 13 de noviembre.

Conseguir parte de sus indemnizaciones por la vía de la 
subasta del material y vehículos era una de las pocas po
sibilidades de cobrar que les quedaba a los 65 trabajado
res de Ibertubo en Toledo después de que la histórica fá
brica cerrara sus puertas hace casi año y medio.

La citada subasta se ha realizado ya y lo subastado es
taba valorado en más de 1,2 millones de euros. Fue el pa
sado 13 de noviembre pero todavía se desconoce qué par
te, si es que hay parte, cobrarán los empleados de Ibertubo 
y cual el resto de acreedores: Seguridad Social, Hacienda, 
proveedores etc. Según ha podido saber ECOS la familia 
Alfaro, cabeza en la representación del Consejo de 
Administración de la empresa, dejó una deuda tras el cie

rre de Ibertubo que se acerca a los 18 millones de euros 
de los que algo más de 4,8 millones se deben a los traba
jadores. Algunos de ellos, con los que ha podido hablar 
ECOS, dudan de que se hagan efectivas sus indemniza
ciones y, por el momento, lo único que han cobrado es lo 
establecido por el Fondo de Garantía Salarial (Fogasa) y

SEGÚN HA SABIDO ECOS, LOS 
BIENES SUBASTADOS SALÍAN 
POR UN VALOR DE MÁS 
DE UN MILLÓN DE EUROS

EL FIBROCEMENTO 
SIGUE EN LA FÁBRICA
No todo el material que se encuentra en las dependencias 
de Ibertubo ha sido subastado. Es el caso de la producción, 
fabricada con parte de amianto, que es uno de los materia
les prohibidos por las directivas europeas y la razón de fon
do de la quiebra de una empresa cuya vida en Toledo se 
acercaba a los 30 años. Es mucho el material que todavía 
se concentra en las instalaciones y que tiene una difícil sa
lida por la peligrosidad del amianto que es cancerígeno.

Las imágenes del reportaje fueron tomadas en la subasta.

21 de noviembre 2003 ecos economía

LOS ÚLTIMOS COLETAZOS 
DEL GIGANTE IBERTUBO
SUBASTADOS LA MAQUINARÍA Y VEHÍCULOS
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las prestaciones por desempleo para aque
llos que se encuentran en situación de pa
ro.

Por lo que a la subasta se refiere, esta se 
realizó con normalidad por el sistema 
de puja a mano alzada. Podía asistir 
cualquiera que tuviera interés en la ma
quinaria o automóviles que se subasta
ban. Según ha podido saber esta revis
ta algunos lotes quedaron sin salir. 
Corrió a cargo de la empresa Luso 
Roux España, especializada en subas
tas industriales e inmobiliarias y que for
ma parte de un grupo holandés deno
minado Troostwijk que es el mayor es
pecialista europeo en este tipo de su
bastas.

UN TRISTE FINAL
Ibertubo, dedicada a la fabricación de

IBERTUBO ABRIÓ 
EN TOLEDO HACE 
28 AÑOS Y EN SU 
MEJOR MOMENTO 
LLEGÓ A SUPERAR 
LOS 300
TRABAJADORES
materiales de fibrocemento, fue una de 
la primeras fábricas que se instalaron 
en el polígono industrial de Toledo hace 
ya más de 28 años. En sus mejores 
momentos llegó a tener hasta 300 tra
bajadores aunque en el momento del 
cierre no sobrepasaban los 65 emplea
dos.

Siempre fue uno de los buques insig
nia de la zona industrial de la capital 
provincial y según han relatado a ECOS 
algunos de sus trabajadores, nunca fal
taron los pedidos. Pero uno de los ma
teriales utilizados en la fabricación, el 
amianto, resultó cancerígeno y las au
toridades europeas prohibieron su uso, 
dejando un plazo de cinco años a las 
empresas que lo utilizaban para su re
conversión. Muchas lo hicieron, la ma
yoría, pero Ibertubo no. El plazo esta
blecido por la Unión Europea se agotó

e ibertubo no tuvo más remedio que cerrar 
porque los pedidos comenzaron a escase
ar: ya nadie deseaba utilizar productos que 
contuvieran el amianto entre sus “ingre

dientes” de fabricación.
Los representantes de los trabajadores, 

que habían intentado por todos los medios 
que la empresa se reciclara se encontraron

>(JJ

Lotes ij Cestas

LOS ANTIGUOS 
TRABAJADORES 
AFIRMAN QUE EL 
CIERRE SE PRODUJO 
POR UNA MALA 
GESTIÓN DE 
LA EMPRESA
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Lo confirma el boletín “La economía de Castilla-La 
Mancha” que edita el Grupo Santander: esta co
munidad autónoma “está manteniendo su dinamis
mo en 2003, y por tanto esperamos que continúe 
creciendo por encima de la media española este 
año”, afirma la publicación periódica que añade 
que “de esta forma, el proceso de convergencia 
con España y el conjunto de Europa seguirá ade
lante”.

El dinamismo del mercado de trabajo, con un 
crecimiento de la afiliación superior al de la media 
española, unos costes salariales y una inflación

EL DINAMISMO DEL 
MERCADO DE TRABAJO 
FUE UNA DE LAS CLAVES

SEGÚN LOS DATOS DE CC.OO., LA 
EMPRESA ADEUDA A LOS TRABAJADORES 
CERCA DE 4,8 MILLONES DE EUROS

CASTILLA-LA 
MANCHA SIGUE 
CRECIENDO POR 
ENCIMA DE LA MEDIA

ecos #38

Las instalaciones de Ibertubo fueron el escenario elegido por la empresa encargada de la 
subasta para presentar los lotes sacados a subasta. La asistencia fue notable y ahora los traba
jadores esperan cobrar parte de la deuda.

A finales de 2001 se produjo la sus
pensión de pagos y a partir de ese mo
mento se nombró un administrador úni
co que tuvo como trabajo allanar el ca
mino hasta la quiebra. El expediente vo
luntario de quiebra se presentó a finales 
de la primavera de 2002. Llegados a 
ese punto los representantes de los tra
bajadores presentaron una demanda de 
despido “y se reconoció que los despi
dos estaban siendo improcedentes”, 
afirmó Ballesteros, quien añadió que el 
colectivo de trabajadores, pasado cerca 
de año y medio desde el cierre, no han 
cobrado ni la mitad de sus indemniza
ciones.

TRABAJADORES EN PARO
Sobre la situación laboral del colectivo 
de trabajadores hay que decir que es 
muy variopinta. Sus edades están com

por debajo del resto del país y la buena gestión de 
los fondos europeos parecen ser las claves de es
ta situación unido al desarrollo de infraestructuras 
y crecimiento de empresas en el territorio regional.

Esta circunstancia está repercutiendo positiva
mente en otras variables como la matriculación de 
turismos, el consumo de cemento y la altas tasas 
de crecimiento del crédito, que reflejan la mejora 
de las expectativas económicas. Los datos de in
flación también nos favorecen. En septiembre se 
modera ligeramente con respecto al mes anterior y 
se sitúa en el 2,8 por 100.

conque la empresa afirmaba que nece
sitaba liquidez para realizar unas inver
siones que realmente eran millonarias. 
Así se lo hicieron saber al presidente 
del Consejo de Administración e interlo
cutor de los trabajadores, Jesús Alfaro.

Según manifestó a esta revista 
Mariano Ballesteros, ex trabajador y 
ex delegado sindical en Ibertubo por 
Comisiones Obreras, aunque la fábrica 
estaba en Toledo, el domicilio social y 
fiscal estaba en Madrid “por lo que no
sotros sólo teníamos contacto con 
Jesús Alfaro”.

prendidas entre los 30 y los 50 años y 
12 de ellos están en el paro y todos su
peran los 56 años. Comisiones Obreras 
lucha para solucionar la situación a to
dos ellos y ha propuesto a la Junta la 
creación de una antena de empleo “que 
forma y busca trabajo a aquellos que no 
lo tienen”. Muchos de ellos dedicaron a 
Ibertubo su vida laboral.

Es el caso de Félix Rubio. Es de 
Mazarambroz, tiene 56 años y lleva en 
paro desde el cierre. Le dio 27 años de 
su vida laboral a Ibertubo. Era jefe de 
equipo de control de calidad y se dedica,

como le gusta decir a él “a la bolsa. Mi 
mujer me da la bolsa y yo hago la com
pra”. Dice que ve mal su salida profesio
nal y que el cierre de la empresa se de
bió a una mala gestión patronal. 
Ibertubo le debe más de 81.000 euros.

Maximino Dorado sufre una situa
ción parecida. También es de 
Mazarambroz, tiene 58 años y no ha 
conseguido trabajo desde su despido. 
Tiene un pequeño huerto en el que ocu
pa el tiempo libre mientras espera una 
solución a su situación “porque el paro 
se nos acaba en el mes de junio”. “Oja
la nos prejubilen -espera- porque dónde 
vamos a ir con esta edad”. Lo mismo 
que a su compañero le deben unos 
81.000 euros y lo mismo que él, asegu
ra haber llegado a esta situación por 
una mala gestión empresarial.

Y como ellos, hay otros muchos.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango
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José Sánchez 
de los Silos
PRÓ XIM O  SECR ETARIO  D E  
O RG ANIZAC IO N D E  CC.OO.

“JUAN ARROYO HA SIDO 
MI MAESTRO; ES UN 
ALICIENTE SUSTITUIRLE”
•  ¿Esperaba la propuesta?
No habíamos hablado nada. Cuando Juan nos dejó estábamos 
preocupados porque había que buscar a alguien pero ese "al
guien” no tenía nombre, nos costaba pensar que no iba a vol
ver. La propuesta me cogió por sorpresa pero dude poco para 
decir que sí, salvo hablar con mi Federación. Juan ha sido mi 
maestro y esto ha sido un aliciente.
•  ¿Se imagina a Mata en un cargo político?
Capacidad tiene pero él no parece estar por la labor. Su com
promiso es hasta el final de este mandato y a mí me gustaría 
que siguiera y se lo he insinuado, pero él ha decidido mar
charse. Con él ha crecido y se ha convertido en la organización 
social más importante de Castilla-La Mancha.
•  ¿En qué cuestiones va a centrar su trabajo?
Lo fundamental es la preparación de todos los procesos con- 
gresuales. El confederal en abril y después el regional. 
Después mi preocupación será extender más la afiliación para 
llegar el máximo de trabajadores. También mantener las bue
nas relaciones con la administración regional.
•  ¿En qué va a imitar a su predecesor?
En la seriedad, el compromiso y la honestidad, eso son los va
lores que me gustaría mantener y que aprendí de Juan.

ecos «laboral

puedo hacer el trabajo, pero nada más.
•  ¿Qué momento atraviesa el sindicato?
Desde el punto de vista interno ya se sabe que estamos en 
un proceso congresual. Hay ciertos problemas a nivel con
federal que se van a dilucidar en ese congreso pero que no 
son graves para un sindicato que está acostumbrado al de
bate y la pluralidad. Sobre las elecciones sindicales, en es
ta región estamos en una situación inmejorable, con más 
del 50 por 100 de la representatividad. En el terreno afilia- 
tivo somos la organización que más crece.
•  ¿Y las diferencias con la Unión Provincial?
Todavía no he tomado contacto en ese terreno. Me gusta
ría que se eliminara la tensión. Hay que trabajar para re
solver los problemas de los trabajadores y estoy abierto al 
diálogo, a intentar que no se produzcan choques y que se 
entienda que no se puede estar en discusión permanente.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango

Juan 
■Arroyo Colmenero

Le cuesta tomar el asiento que fue de su predecesor, Juan Arroyo. De hecho 
todavía no ha terminado de cambiarse de despacho. Amigo personal del ante
rior secretario de Organización de la Unión Regional de Comisiones Obreras 
asumirá su nuevo puesto, oficialmente, el próximo 10 de diciembre.
•  ¿Cómo se plantea el relevo?
Es difícil porque Juan Arroyo no es una persona fácil de sustituir, casi imposi
ble diría yo. Mi compromiso es trabajar, ponerme a disposición de la organiza
ción que me necesita en estos momentos; aunque venga de la Federación de 
Construcción, a la que no quiero perder. Voy a dar continuidad al trabajo de la 
Unión Regional, esa es la clave. Y lo haré hasta el congreso regional, ese es 
mi compromiso con Juan Antonio Mata. A partir de ahí estaré donde me nece
site la organización.
•  ¿Se va a organizar la Unión regional de otra forma a partir de ahora?
Creo que no. Tiene que haber pocos cambios porque no hay necesidad. Juan 
tenía un conocimiento muy profundo de esta organización, más que podamos 
tener cualquiera. El secretario regional ha confiado en mí porque piensa que

‘TRABAJARE PARA QUE NO SE 
ESTÉ EN DISCUSIÓN PERMANENTE”
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empresas
IBERDROLA OFRECE TARIFAS 
MÁS BARATAS A FEDETO
La Federación Empresarial Toledana e Iberdrola han suscrito esta semana un convenio 
por el que esta última ofrecerá importantes descuentos en el suministro de energía eléc
trica y de gas, tanto a las pymes como a los empresarios autónomos de la provincia de 
Toledo. El convenio se aplicará tanto en la reducción de tarifas como en el asesoramiento 
por parte de Iberdrola a los empresarios, para que optimicen el consumo y la producción 
de instalaciones. En España existen 22 millones de consumidores de electricidad, de los 
cuales el 5 por 100 están en Castilla-La Mancha.

estadísticas
CASI 300 NUEVAS
SOCIEDADES
MERCANTILES
Lo dicen los datos del Instituto Nacional de 
Estadística: en Castilla-La Mancha se crea
ron 292 sociedades mercantiles durante el 
pasado mes de septiembre. Según esta mis
ma fuente estas sociedades suscribieron un 
capital de 7,1 millones de euros. Además 
durante ese mismo período de tiempo am
pliaron su capital otras 89 sociedades mer
cantiles por un capital de 53 millones de eu
ros. En Castilla-La Mancha se disolvieron 21 
sociedades durante el mes de septiembre.

Por provincias, fue la de Toledo en la que 
mayor número de sociedades mercantiles 
se constituyeron, con un capital de 2,6 millo
nes de euros. En esta misma provincia se 
ampliaron 34 sociedades por un capital su
perior a los 13,3 millones de euros y se di
solvieron 14. A Toledo le siguen Albacete y 
Ciudad Real en cuanto a nuevas sociedades 
constituidas.

comercio

•  impuestos

LA AGENCIA TRIBUTARIA RETIRA 
BARRERAS ARQUITECTÓNICAS
Dada la configuración arquitectónica del 
edificio que ocupa la Delegación de la 
Agencia Tributaria en Toledo, la eliminación 
de barreras arquitectónicas había supues
to un reto insalvable para los gestores de 
esta Administración. Finalmente, el proble
ma para los minusválidos que deseen ac
ceder a las oficinas de la Agencia ha que
dado resuelto ya que sus responsables 
han habilitado una nueva entrada por la lla
mada “entrada de coches”, situada en la 
plaza de las Tendlllas. El lugar se ha seña
lizado y da acceso al patio principal donde 
se encuentran la mayor parte de las de
pendencias tributarias.

Así lo daba a conocer el nuevo delegado 
especial en Castilla-La Mancha, Faustino 
Manrubia (en primer plano en la foto), que 
aprovechó la convocatoria de los medios 
para informar sobre los resultados de la 
campaña de la renta que ya se ha dado por 
cerrada.

Según estos datos en Castilla-La

Mancha la Agencia Tributaria ha recibido 
626.221 declaraciones de la renta. El 78 
por 100 solicitaron devolución por un im
porte de 308,50 millones de euros, mien
tras que las declaraciones a ingresar se 
elevan a 132.460 por un importe de 146,48 
millones de euros.

En la provincia de Toledo se recibieron 
190.746 declaraciones de IRPF. El 79 por 
100 solicitaron devolución por un importe 
de 95,11 millones de euros.

BODEGAS GALIANA ABRE SU 
CUARTA TIENDA FRANQUICIADA
Tabernas-tienda Bodegas Galiana, franquicia especializada en la selección y 
distribución de productos alimenticios de alta calidad, acaba de abrir su cuar
to establecimiento en Madrid, en la madrileña calle de Ferraz. La red de 
Bodegas Galiana, red de matriz castellano-manchega, continúa con su plan 
de expansión por el territorio nacional. Esta franquicia es una apuesta deci
dida por los vinos de calidad y tiene más de 600 referencias con denomina
ción de origen de tintos, blancos y rosados entre jóvenes, crianzas, reservas 
y grandes reservas. Sus establecimientos están en Madrid, Andalucía, 
Comunidad Valenciana y Castilla-La Mancha. En la imagen la nueva Taberna Galiana situada en la madri

leña calle de Ferraz.

ecos «38
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Angela Fernández

•  ¿Le queda algún sueño por cumplir?
Sí, pero no me atrevo a contarlo por si no se cumple. Contaré el que 
ya está en marcha que es un proyecto familiar. La escuela era mi pro
yección personal, demostrarme a mí misma que puedo hacer cosas. 
Lo de ahora es un proyecto en el que están mis hijos y mi hermano. 
Es muy ambicioso y se trata de una residencia de ancianos que cons
truiremos en Tembleque y que nos gustaría abrir en abril de 2005.
•  ¿La residencia de ancianos es su último proyecto?
No, en absoluto. Tenemos terrenos para más proyectos que antes o 
después se tienen que ver hechos realidad. De momento hemos da
do un primer paso. Tengo muchas ideas y muy claras, espero que se 
puedan realizar.
•  ¿Cuántos negocios ha tenido?
Personalmente sólo la Escuela, y ahora la residencia, pero siempre 
estuve ligada a la empresa porque mi padre ha tenido desde granjas 
hasta negocios de hostelería que todavía conserva.
•  ¿Es compatible la vida familiar con los negocios?
Sí es compatible porque si no no estaríamos haciéndolo. Lo que sí es 
cierto es que tiene momentos en los que te culpas de mala madre, te 
culpas de mala hija porque no puedes atender ni a tus padres, ni a tus 
hijos, ni a tus suegros... Pero aún así siempre ocurre que hay un mo
mento para atender la casa y un momento para ayudar a tus hijos. Sí 
es verdad que hay momentos en que tus hijos te necesitan y no pue
des escucharles. No me culpo porque veo que ellos quieren estar con
migo en el negocio.

do decidí emprender mi propio negocio, tenía claro que no 
quería tener más jefes.
•  ¿Se siente una mujer en un mundo de hombres?
En ocasiones vas a reuniones y echas de menos ver a más 
mujeres. En esos casos a veces no me atrevo a hablar, pe
ro no me preocupo porque voy a mi aire.
•  ¿El empresario nace o se hace?
Con el espíritu independiente se nace. Luego se hace, por
que desde que empecé hasta este momento también he 
cambiado. No pienso igual ahora que cuando empecé. Me 
ocurrirá igual con los nuevos proyectos.
•  ¿Se considera un espejo para sus hijos?
No es que me considere un espejo para ellos pero siempre 
he intentado educarles con amor, discreción y tenacidad. 
Creo que está obteniendo sus frutos.

Prado Amero • Foto: Rebeca Arango

Ha vivido la empresa, la hostelería en concreto, desde la infancia como parte 
de su vida. Mujer independiente y emprendedora por naturaleza siempre tuvo 
claro que lo suyo eran los negocios. Hoy es la copropietaria de la Escuela de 
Hostelería de Toledo junto con Juliana Sánchez.
•  ¿Cómo fueron los comienzos?
Cuando mis hijos comenzaron a ir al colegio no me conformé con la empresa 
familiar, quería cosas nuevas. Como no había asociación de mujeres en 
Tembleque, mi pueblo, me inicio en una de padres. De ahí me surgió la idea de 
fundar una. En ella estuve ocho años en los que me formé en hostelería. Las 
circunstancias del trabajo me llevaron a Ciudad Real. Trabajé en el Centro de 
Formación. De esa experiencia laboral decidí emprender mi propio negocio. Me 
vine a Toledo y conté mi idea empresarial a Adolfo Muñoz y le gustó. Hoy su 
mujer y yo somos socias.
•  ¿Cuándo tuvo claro que lo suyo eran los negocios?
Desde pequeña siempre fui muy independiente, pero fue en Ciudad Real cuan-

ecos

COPROPIETARIA DE LA ESCUELA 
DE HOSTELERÍA DE TOLEDO

“TENGO MUCHAS Y MUY CLARAS 
IDEAS EMPRESARIALES. OJALÁ Y 
SE CONVIERTAN EN REALIDAD”

“CUANDO DECIDI SER EMPRESARIA TENIA 
CLARO QUE NO QUERÍA MÁS JEFES”
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LOS SOCIALISTAS PRESENTAN 16 
ENMIENDAS A LOS PRESUPUESTOS
La diputada socialista del PSOE por Toledo en el Congreso de los Diputados, Raquel de 
la Cruz, ha presentado un total de 16 enmiendas a los Presupuestos Generales del 
Estado del 2004, en diversos capítulos relacionados con inversiones en la provincia de 
Toledo, solicitando un aumento en las partidas que supera los 56 millones de euros. Los 
socialistas defenderán durante las jornadas de debate previas a la exposición de los pre
supuestos en el Senado, procedimiento que terminará el 30 de diciembre con la aproba
ción definitiva en la Cámara Baja. P 6 »

formación

80 NUEVAS PYMES SALEN DE 
LA ESCUELA DE NEGOCIOS
Más de 370 pymes creadas y consolidadas 
por emprendedores castellano-manchegos 
y de toda España, se han reunidos esta se
mana en el VIII Congreso Redepyme. 
Estas pequeñas y medianas empresas de 
nueva creación y gestión y empresas im
partidos por la Escuela de Negocios, a tra
vés del Programa Crece (promovido por el 
Ministerio de Ciencia y Tecnología y el 
Fondo Social Europeo).

Durante los últimos cinco años, la 
Escuela ha impartido cerca de 30 cursos 
de creación y consolidación de empresas 
en Castilla-La Mancha. Gracias a estos 
cursos se constituyeron 78 nuevas empre
sas actualmente consolidadas y en funcio
namiento que generan en torno a 400 
puestos de trabajo.

Por sectores de actividad, el 35,4 por 
100 de los empresarios castellano-man
chegos operan en el sector servicios, el 23 
por 100 en comercio, el 18 por 100 en el 
sector turismo y transporte, el 17 por 100

en industria, y el 6 por 100 en construcción.
Al citado congreso van a asistir dos em

prendedores castellano-manchegos. De 
un lado Nelson Iglesias y Esther Mesa, 
de Talavera de la Reina. Realizaron un cur
so de creación de empresas impartido por 
la Escuela a mediados de 2002 con el ob
jetivo de crear una empresa de confección 
dedicada principalmente a las prendas de
portivas. La idea les surgió tras observar 
que el mercado de algunos deportes esta
ba experimentando un aumento notable. 
Hoy son Nelson Marine, S.L.

NELSON
MARINE, S.L., EN 
TALAVERA, NACIÓ 
DE ESTA ESCUELA 
HACE UN AÑO

•  viticultura

LA CÁMARA ENSEÑA A CONOCER 
MEJOR LOS VINOS DE TOLEDO
Ya se ha celebrado la primera jornada, pero habrá más. La Oficina de 
Congresos de Toledo ha organizado unas jornadas con la Bodega Pinto Polo 
que bajo el título “Conozcamos los vinos de Toledo: nuestros vinos”, preten
den dar a conocer nuestros mejores caldos. Están dirigidas especialmente a 
profesionales del sector, sumilleres y restauradores, así como alumnos de la 
Escuela de Hostelería y la próxima jornada tendrá lugar el 26 de noviembre. 
Luis Rodríguez Padial, jefe del Servicio de Cardiología del Complejo 
Hospitalario de Toledo, explicará las propiedades del vino y sus beneficios.

automoción
LOS DESGUACES 
DARÁN BAJAS

ecos economía

las cuentas del estado

La Asociación de Empresarios de 
Desguaces y Reciclaje del Automóvil de la 
provincia de Toledo, integrada en Fedeto, 
se ha reunido conocer la entrada en vigor el 
próximo año, de la nueva normativa legal 
que afectará al sector. Dentro de la misma 
destaca la autorización que se concede a 
los Centros Autorizados de Vehículos Fuera 
de Uso (desguaces) para expedir el certifi
cado de destrucción y baja del automóvil.

Las jomadas tienen como objetivo el conocimiento de los 
vinos de la provincia de Toledo.
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APRENDER UN PANEL DE CATA
La Unión de Cooperativas Agrarias (Ucaman) ha puesto en mar
cha la primera fase para formar un Panel Regional de Cata de 
aceite de oliva, dando así comienzo uno de los cinco cursos for- 
mativos en eta materia que se desarrollarán en cinco zonas de 
Castilla-La Mancha. Desde este mes de noviembre y hasta fina
les de 2004 se realizarán cinco sesiones de formación y selec
ción para obtener los conocimientos necesarios que se requie
ren para pertenecer a un panel de cata. Los 25 alumnos selec
cionados recibirán un segundo entrenamiento a partir de junio.

Presentación de los cinco cursos formativos de Ucaman.

empresas

GARVA“ARRASA” 
CON EL PRIMER 
VINO DE 2003
“Señorío de Toledo Primus” es el nombre 
del primer vino tinto de la añada 2003 
que ha puesto en el mercado Bodegas 
Garva. El nuevo caldo, obtenido de la 
vendimia realizada por la bodega el pa
sado 12 de agosto, ha resultado muy exi
toso en la pasada Feria de Madrid, inclu
so estará en todos los catering de las 
pastelerías Mallorca. Elisa Vaquero, 
propietaria de la bodega, afirma que “tie
ne unas cualidades fabulosas”. Suecia, 
Suiza, Japón y toda España son las zo
nas donde se distribuye este vino.

municipios

POR LAS OFICINAS AGRARIAS 
DE TORRIJOS Y ALMOROX
Los oficinas comarcales agrarias 
(OCA) de las localidades toledanas de 
Torrijos (foto de la derecha) y Almorox 
(foto de la izquierda) han recibido la vi
sita del delegado provincial de 
Agricultura, Gustavo Martín, quien 
también aprovechó la su estancia en 
ambos municipios para entrevistarse 
con los representantes de las corpora
ciones locales.

Gustavo Martín continúa así los con
tactos personales que está mante
niendo con los responsables de los 
ayuntamientos de la provincia. Quiere 
conocer sus inquietudes y necesida

des relacionadas con la agricultura y 
la ganadería, así como visitar a los 
funcionarios que trabajan en las 
OCA’s toledanas, dando servicio a los 
agricultores y ganaderos de la zona.

La OCA de Torrijos fue inaugurada 
el pasado mes de abril y da servicio a 
27 municipios que agrupan a 6.730 
agricultores y 560 las explotaciones 
agrarias que reciben atención. En 
cuanto a la de Almorox, da servicio a 
12 localidades que agrupan a 1.450 
explotaciones agrarias y 258 ganade
ras, de las que 16 son de ganado por
cino, 83 de ovino y 189 de vacuno.

Para preservar
su m ejor 
cosecha
y una bota
p a r a  g u a r d a r  o t r a
gran cosecha

Seguros Agrarios
Tu c o n f ia n z a  

nos h a ce  im p o rta n te s

w w w .c a ja ru ra l.c o m / to le d o

*

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

UNIÓN DE COOPERATIVAS ADRARIAS 
DE CASTIUA-LA MANCHA
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Este Toledo no tiene gol. Al margen de otras carencias, 
la ausencia de un rematador está lastrando a un equi
po que, de seguir por esta línea, llegará a diciembre 
con pie y medio en Tercera División. El fichaje de uno 
o dos delanteros se ha convertido en un clamor. 
Fernando Calderón, entrenador, dijo que prefería que 
le trajesen ahora dos rematadores antes que cualquier 
otra opción: “No quiero jugadores que lo hagan bonito, 
sólo alguien que las enchufe”. El propio Manolo 
Astilleros, vicepresidente deportivo, instó al secreta
rio técnico, Jacinto Gallego, a que agilizara con ur
gencia las gestiones para contratar a un goleador co
mo fuera, pero cada vez parece más evidente que na-

JACINTO GALLEGO DICE 
QUE AÚN ES PRONTO 
PARA QUE DEBUTE

da se hará hasta la apertura del mercado en enero y 
para entonces tal vez sea ya demasiado tarde. El pro
pio Gallego excusó la ausencia de refuerzos en la fal
ta de presupuesto: “Encontrar ahora a alguien con ga
rantías en imposible si no se abonan 12 millones de 
pesetas”, indicó.

En tales condiciones, no queda otro remedio que 
buscar alguna solución aunque sea debajo de las pie
dras. Desde diversos sectores del club se pide la pre
sencia del joven Jerez en el ataque del primer equipo. 
Se trata de un futbolista de tan sólo 19 años, que cum
plirá en breve, pero que está creciendo a pasos agi
gantados cada semana en el conjunto filial. El pasado 
fin de semana marcó un sensacional gol al CD Cuenca 
desde fuera del área y son muchos los que estiman 
que el salto no puede demorarse por más tiempo. 
Calderón lo tiene en mente y ha decidido que entrene 
con los mayores, pero todavía no se 
ha atrevido a concederle tamaña 
responsabilidad. Más claro parece 
verlo el actual técnico del filial,
Julián Arguedas, cuando declara 
que “en las actuales condiciones 
hay que jugársela. Ya se ha demos
trado que el Toledo no tiene hom
bres capaces de conseguir gol y 
Jerez es el futbolista con más futuro 
en el club”.

Las cifras y la estadística no en
gañan. Hasta el momento los delan
teros del CD Toledo sólo han sido 
capaces de marcar un gol (Cornejo 
en Fuenlabrada) de los 10 totales 
conseguidos en 13 jornadas de liga.
Unos datos alarmantes que necesi

tan medidas con urgencia.
Calderón probó en su momento con Sergio sin re

sultados aparentes. En favor del jugador hay que se
ñalar que no ha gozado de suficientes minutos y es 
que las urgencias ante la falta de gol son tales que na
die va a contar con el beneficio de la duda.

Cuartero y Peñaranda están siendo los grandes 
fracasos por ahora. Es cierto que ninguno es delante
ro goleador, cuestión que no hace sino aumentar la 
necesidad de utilizar cualquier otra variante por muy 
complicada que parezca. El primero, además, ha sido 
perjudicado por las lesiones que le llevaron a la gran- 
da cuando mejor se encontraba. El caso de Iván 
Peñaranda es diferente, ya que su rendimiento ha ¡do 
descendiendo molesto por jugar tan arriba, lejos de 
esa posición de media punta por la que tanto suspira.

Todo apunta, pues, a la conveniencia de que Jerez 
deba debutar por la necesidad. Nadie le pediría que 
participara en exceso en el juego ni que actuara para 
la galería, sólo que haga algún gol de las ocasiones 
que se generan. Sin embargo parece que su momen-

CESADO EL TECNICO 
DEL JUVENIL A

Alberto Hernández fue cesado de su cargo co
mo entrenador del equipo juvenil de división de 
honor debido a los malos resultados (el equipo 
es colista y no ha ganado ningún partido de 11 
jugados). Jacinto Gallego y Guillermo López le 
comunicaron la noticia en ausencia de directivos: 
“No lo esperaba porque todos sabían que este 
equipo no tiene nivel para división de honor, tan 
sólo son válidos cuatro o cinco jugadores”, indi
có. Alberto llevaba 8 años en el club.

LOCAL

Alberto Hernández no se volverá a sentar en el banquillo 
del conjunto juvenil A. Fue cesado el lunes tras perder el 

domingo anterior 1-6 frente a Las Rozas.
ecos «42
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JEREZ PIDE A 
GRITOS UN PUESTO
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ANTE LA FALTA DE FICHAJES EN 
EL ATAQUE, JEREZ ES LA ÚLTIMA
ALTERNATIVA DEL CD TOLEDO

Los delanteros del CD Toledo sólo han hecho un gol desde que 
se inicio la liga. El debú del joven Jerez parece necesario.

to todavía está por llegar. Jacinto Gallego, que además de secretario 
técnico es quien toma las decisiones en este apartado, entiende que 
Jerez aún no está preparado: “No es bueno someterle ahora a tanta 
presión. Si juega todos le observarán con lupa y si el invento no fun
ciona podíamos crearle más un problema que un beneficio al chaval”. 
Gallego rechaza algo que a veces está por encima de aspectos mora
les o anímicos y es la obligatoriedad de encontrar de aquí a enero al
guien que palie esta alarmante falta de gol. Cualquier cosa con tal de 
evitar la resignación, algo a lo que parece acostumbrarse el público to
ledano después de no entender cómo no se pone freno a este grave 
problema. Los aficionados ya no critican como convencidos de que es
ta larga agonía no tiene solución. Cuando el público protesta es que 
está vivo, confía en la salvación, pero cuando aparece conformista es 
que se encomienda al milagro.

No corren buenos vientos para Pedro 
Leal en el Toledo. De nada le sirven ni 
su reconocida experiencia ni el apego 
que siempre ha demostrado por estos 
colores. Algunos le acusaron de chivato 
cuando no tiene que esconderse de na
die y ahora se le pide un informe sobre 
la situación física de la plantilla porque, 
al parecer, su trabajo no parece el apro
piado. Cuando Jacinto Gallego le dijo 
al entrenador, Fernando Calderón “ten 
cuidado que algunos jugadores se te 
están subiendo a la chepa" lo hizo de
lante de varias personas, entre ellos 
Leal, del que me consta no hizo el me
nor comentario a la prensa, entre otras 
cosas porque entendió aquello como un 
desliz sin mayores consecuencias por 
mucho que Calderón se cogiera un re
bote de padre y muy señor mío y le con
testara con aquello de “no digas gilipo- 
lleces”. Tampoco yo le doy mayor tras
cendencia al asunto aunque por ser al
go que rodea al club escrito queda. 
Pedro Leal tiene una dilatada carrera 
donde siempre se ha caracterizado por 
su discreción y seriedad. Lo que sí me 
preocupa es ese informe físico que se 
le ha solicitado al amparo de que en las 
segundas partes el equipo se viene 
abajo. No fue así en Talavera donde es
tuvo por encima en ese aspecto del ri
val. Y de esto hace sólo tres semanas. 
El problema es la ansiedad de un co
lectivo que observa cómo se le están 
acabando las posibilidades de salir de 
los puestos de abajo. Hablar de un pro
blema físico ahora es esconder las 
otras carencias, que el equipo se rompe 
en el medio campo, que no hay seguri
dad defensiva -portería incluida- y, so
bre todo, que nadie en este conjunto tie
ne gol. Pedro Leal lleva ya muchas ligas 
a sus espaldas y en la mayoría sus 
equipos han acabado las temporadas 
en mejor forma que los contrarios. Su 
trabajo fue alabado en Leganés y todos 
sabemos que, en su momento, hubo 
que reclamarle cuando el equipo se 
hundía bajo la dirección de Vilches. 
Entonces se salvó gracias, entre otras 
cosas, a su labor y profesionalidad. 
Dudar ahora parece absurdo cuando 
este Toledo hace aguas por tantos la
dos. Tantas son sus deficiencias que ni 
Pedro Leal puede salvarlo.

PUNTO DE VISTA

UN PROFESIONAL 
FUERA DE DUDAS

TEODOSIO DÍAZ
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EL GRAN MÉRITO DE 
UN CONJUNTO VICIADO

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy
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El FS Ocaña ha llegado a un acuerdo con 
Alfonso para lo que resta de temporada.

ALFONSO, DEL 
FS OLÍAS, FICHA 
POR EL OCAÑA
El FS Ocaña ya ha encontrado sustitu
to a Miguelón en la portería. Se trata 
de Alfonso, el portero que decidió ha
ce unas fechas marcharse del FS Olías 
por discrepancias con el entrenador, 
según dijo. El pasado lunes por la no
che aceptaba la oferta del Ocaña para 
lo que resta de temporada.

Alfonso fue ofrecido mediante el ex
entrenador del Olías, Paco Santos 
Olmo, y el pasado viernes se presentó 
en Ocaña de la mano de Cosme, gran 
amigo y valedor suyo. Si la ficha está 
tramitada a tiempo, podría debutar este 
fin de semana en la cancha del Levitt 
Las Rozas donde el FS Ocaña intenta
rá defender el liderato.

El entrenador ocañense, Enrique 
González, definió a Alfonso “como un 
portero de plenas garantías, cuyo ficha- 
je necesitábamos para cubrir las posi
bles sanciones o lesiones de Gustavo”, 
precisó. El objetivo ahora es ganar en 
Las Rozas, el gran rival por el primer 
puesto: “Le he visto varias veces -indi
có González-. Tiene jugadores definiti
vos como Leo, Gaby, Penty o Aranda, 
el máximo goleador de la categoría el 
año pasado. Será complicado para los 
dos equipos. Nosotros tenemos que sa
lir sin miedo, presionando bien y sobre 
todo no cometer errores".

ma expresión. Cuanto más han sido los in
convenientes mayor ha sido el rendimien
to de un equipo que parece transformarse 
al calor de una cancha de juego y de la afi
ción.

Los tres jugadores que decidieron mar
charse declararon que el motivo eran las 
discrepancias que mantenían con el entre
nador, Eduardo Hernández, lo que con
trasta con el rendimiento de los restantes 
sobre el parqué. El pasado fin de semana 
dieron buena cuenta del Levitt Las Rozas 
como antes también cayeron Albacete y

Lo del FS Olías causa asombro, sorpresa 
y admiración al mismo tiempo. Nadie, ni el 
más forofo del lugar, podía pensar que es
te equipo fuera capaz de encadenar cinco 
jornadas seguidas sin perder y menos de
rrotar al todopoderoso Levitt (2-0) sin en
cajar un sólo tanto. Lo extraordinario de 
esta trayectoria no sólo se debe a la mo
destia de su corto presupuesto, sino a 
otras causas o vicios capaces de hundir a 
cualquiera. No hay que olvidar que este 
equipo es nuevo y se confeccionó en ape
nas un par de semanas, que tiene caren
cias ostensibles en su esquema, que a va
rios jugadores se les adeuda dinero de la 
pasada temporada, que algunos tampoco 
son ajenos a ciertos actos de indisciplina y 
que tres de ellos, Alfonso, Tachi y Carlos 
decidieron abandonar la nave hace dos 
semanas reduciendo la plantilla a la míni-

Córdoba, equipos todos ellos que triplican 
en presupuesto al cuadro oliero.

Aunque parezca un contrasentido, esta 
racha positiva está frenando los intentos 
del técnico por reforzar la plantilla. Los di
rectivos están tranquilos con el colchón de 
puntos acumulados y se excusan en la fal
ta de dinero para hacer frente a nuevos fi- 
chajes. Eduardo Hernández, sin embargo, 
persistió en la solicitud: “No estamos so
brados. Hay que cubrir al menos las bajas 
de los que se han marchado”.

EL FS OLÍAS MEJORA 
EL RENDIMIENTO 
SEGÚN AUMENTAN 
LOS PROBLEMAS

El triunfo frente al Levitt se basó en el 
fuerte esfuerzo defensivo de todo el equi
po: “Había que evitar concederles espa
cios y controlar su estrategia. Jugar a Las 
Rozas de tú a tú es condenarte al fracaso 
de antemano”, comentó un entrenador que 
ha pasado de estar en entredicho al inicio 
de liga a ocupar un puesto relevante en las 
preferencias de la afición. Y en cada parti
do sigue emergiendo cada vez con más 
fuerza la figura de José Carlos, un fichaje 
barato, de nacional B, auténtica revelación 
por ahora de la temporada.
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UN BONITO REGALO 
DE BODAS PARA REY

EL ATLETA FUE 
ELEGIDO MEJOR 
DEPORTISTA DEL 
AÑO POR LA PRENSA

'UJJjm i)

La prensa especializada de Toledo concedió a Julio Rey el 
distintivo de mejor deportista del 2003.

TALAVERA CF: 
TRIGUEROS RECIBE 
UN VOTO DE ALIENTO

La derrota casera frente al Alcorcón ha colocado al 
entrenador del Talavera, Manolo Trigueros, es una 
delicada situación. Cuestionado desde diferentes 
sectores, Trigueros no dudó un sólo momento en 
poner su cargo a disposición de la junta directiva: 
“No tengo problemas en dejar el banquillo. No quie
ro ser un problema para el Talavera porque soy un 
hombre de club. Si tengo que marcharme me iré sin 
guardar rencor a nadie”, señaíó a la conclusión de 
ese partido. Sin embargo la junta directiva decidió 
concederle un voto de confianza hasta el partido de 
este viernes en Alcalá.

Manolo Trigueros entiende que todos sus proble
mas provienen de las dificultades que ha tenido pa-

La prensa deportiva de Toledo eligió al atleta Julio Rey como el deportista 
más destacado de la provincia en el año 2003. El premio le será entregado 
en la Gala correspondiente a la XI edición de los premios del deporte que or
ganiza la Diputación Provincial y tendrá lugar el próximo 24 de enero en el 
Hotel Beatriz. La elección de Julio Rey se produjo casi por unanimidad ya 
que obtuvo 10 de los 15 votos totales (3 fueron para Juan Manuel Yuste, ex 
guardameta del Toledo, uno para el motociclista Alvaro Bautista y otro pa
ra el tenista Feliciano López). En la decisión del jurado pesó sin duda el bri
llante éxito de Julio Rey en los mundiales de París donde conquistó el título 
de subcampeón del mundo de maratón. La Diputación concederá este año 
un premio a la colaboración deportivo que ha recaído en Cruz Roja.

ra conformar una defensa de garantías debido a la 
larga lesión de Carmona: “Su ausencia -dijo- nos 
ha creado un desajuste al no tener otro jugador es
pecífico de esa demarcación”. Esa baja ha impedi
do que el Talavera pudiera atacar con eficacia por 
esa banda por no disponer de relevos. Además, el 
ataque también se está resintiendo por la falta de 
gol, ya que Ramón ha dejado de ser efectivo des
pués de deslumbrar en Compostela donde marcó 
tres goles en apenas quince minutos. Por todo ello 
Trigueros entiende que el nerviosismo generado en

Teodosio Díaz • Foto: Rebeca Arango
el entorno blanquiazul es un poco precipitado “pero 
estoy para lo que el club decida”, sentenció.
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•  baloncesto; primera división

CB CEI Y POLÍGONO, DE LA MANO
turismos e industriales
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Los equipos toledanos están dando una de cal 
y otra de arena en el inicio de temporada.

Dos derrotas y una sola victoria fue el ba
lance de los tres conjuntos toledanos. Tan 
sólo ganó el que actuaba como local, en 
este caso el CB CEI con un sufrido triunfo 
frente a Garsánchez Daimiel (88-75). 
Mauro Sánchez, entrenador, reconoció 
que fue un partido bastante complicado 
que lograron sacar adelante gracias a una 
buena disposición defensiva. Destacó

Israel Rocha con 23 puntos, asumiendo el 
liderazgo ofensivo en los momentos cru
ciales del encuentro. El CB CEI queda con 
tres victorias y dos derrotas, el mismo ba
lance que el Tello-Polígono tras caer en 
Tobarra (95-85) después de jugar con es
caso ritmo y cierto atolondramiento gene
ral. Luis Romano, preparador técnico, lo 
achacó al largo desplazamiento y el bajo 
rendimiento en defensa: “En esta catego
ría ganar fuera es casi imposible sin de
fender bien”, indicó. El caso es que en el

tercer cuarto encajaron tres triples y dos ti
ros libres en un minuto que sentenciaron
el partido. Alberto y Ramón Sánchez
con 24 puntos cada uno, estuvieron a su
nivel; el resto, por debajo de lo esperado.

El que no termina de arrancar es el NYC
Talavera que comparte el último puesto
tras perder en Alcázar (75-62), quedando
con una victoria y cuatro derrotas. El téc
nico de la entidad, Higinio Pulido, lo
achaca todo a la falta de confianza pro
ducto de la juventud de su plantilla: Nos
falta capacidad de reacción. En los mo
mentos más duros agachamos la cabeza
nos bloqueamos y al final entregamos el

EL NYC TALAVERA
ACUSA FALTA
DE CONFIANZA
partido”. A Higinio Pulido lo que le preocu
pa es mantener en alto el ánimo de la 
plantilla “porque el grupo es buenísimo y la 
gente está muy unida. Hay que evitar que 
se vengan abajo”.

El NYC acusó la ausencia de Carlos 
Miguel con esguince de tobillo. El máximo 
anotador de los talaveranos será la gran 
duda con vistas al derby de este fin de se
mana frente al CB CEI. Un partido que de
berán ganar para no agravar su posición 
en la tabla. Es cierto que queda mucha li
ga, pero otro tropiezo sería peligroso.

•  voleibol toledo

MARUSA KARLA, NUEVO FICHAJE
El CV Toledo ha concretado el fichaje de la jugadora brasileña Marusa 
Karla Bacarín, esposa de Cleber, jugador que milita en las filas del Bargas 
FS. Con este refuerzo el conjunto toledano confía solventar una de las ca
rencias del equipo como la definición en ataque. Según Ana Isabel 
Rodríguez, entrenadora, “Marusa puede marcar diferencias porque tiene 
una contrastada calidad. Sólo falta que su integración al grupo sea la ade
cuada y que obtenga cuanto antes la mejor condición física, aunque hasta 
la fecha ha estado jugando en Brasil”. El debut de la jugadora brasileña no 
se producirá hasta dentro de dos jornadas.

Marusa Karla Bacarín inició los 
entrenamiento con el CV Toledo.
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JULIO REY NO 
PUEDE CORRER
El subcampeón del mundo de ma
ratón, Julio Rey, no podrá partici
par este domingo en la V Milla 
Urbana que lleva su nombre al no 
estar totalmente restablecido del 
problema en el tobillo sufrido du
rante la maratón de New York. De 
hecho el atleta toledano apenas ha 
entrenado desde entonces, centra
do más en los preparativos de su 
próxima boda y en concederse un 
merecido descanso, eligiendo para 
este fin Alicante donde ha estado 
los últimos días.

En esta edición, la popular carre
ra no contará con la presencia de 
una figura estelar, tal como sucedió 
con Fabián Roncero en la pasada 
edición, ante los problemas deriva
dos del presupuesto y del propio 
calendario. La prueba, que tendrá 
lugar por un circuito urbano en la

Avenida de Europa de Toledo, es
tará dedicada a Aurelio Gómez 
Castro, en reconocimiento por su 
destacada y continuada labor por 
el deporte base. Será un merecido 
homenaje a una de las personas 
que más ha trabajado por el desa
rrollo del atletismo a todos los nive
les.

Se espera, eso sí, una nutrida 
representación de atletas extranje
ros, sobre todo sudamericanos. 
Este año la disputa de la maratón 
de New York obligó a la Asociación 
de Vecinos La Verdad, organizado
ra de la carrera, a retrasar la fecha 
de su celebración, sin poder evitar 
la coincidencia con el cross de 
Quintanar. El juez nacional de 
Toledo, Angel Yubero, ha sido de
signado como juez árbitro de la ca
rrera que comienza a las 11 horas.

•  II legua y V milla urbana

•  fútbol; tercera división

EL TORPEDO 66 
ESTÁ EN PLAY-OFF
Poco a poco, casi sin hacer ruido, el Torpedo 66 se ha 
encaramado a la cuarta posición del grupo, es decir, de 
concluir ahora el campeonato disputaría la fase de as
censo a segunda división B. El detalle agrada al entre
nador, Javier Rosado, aunque señala que, por ahora, 
no deja de ser algo anecdótico: “No hemos colocado en 
esa posición casi sin querer. Ahora no es muy importan
te, es más trascendente haber empatado en Quintanar 
del Rey sin hacer nada del otro mundo". El conjunto de 
Cebolla sigue basando buena parte de su potencial en 
una magnífica disposición defensiva. Aguantar a cero su 
portería frente a un conjunto con tanto talante atacante 
como el quintanareño no está al alcance de cualquiera, 
y más después de no poder contar con Juli Ferrer, ope
rado el mismo domingo de apendicitis. Este domingo re-

JAVIER ROSADO RESTA 
IMPORTANCIA, POR 
AHORA, A ESTE LOGRO
cibe la visita de La Roda. Jacinto seguirá siendo duda 
por una inoportuna tendinitis e Israel será baja tras la 
expulsión sufrida en Quintanar con roja directa.

Por su parte el Torrijos ganó precisamente en La Roda 
(0-1) el día que menos ocasiones de gol creó, tal como 
reconoció el técnico Juanjo Bermúdez: “Sin embargo - 
añadió- hicimos muy bien el trabajo defensivo. La prue
ba es que ellos no llegaron a nuestra portería en toda la 
segunda parte”. Bastó un gol sensacional de Zurdi des
de casi el banderín del córner en un libre directo que en
contró la escuadra larga de la portería rival. Pese a todo 
el Torrijos continúa en puestos de descenso, aunque tie
ne a los de arriba a poco más de cinco puntos. Por ejem
plo, si este domingo logran derrotar al Albacete B les su
peraran en la clasificación.
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•  cross de quintanar

DE LA OSSA, GRAN FAVORITO
La organización del cross castellano manchego, que se disputará 
esta domingo en Quintanar de la Orden, ha logrado reunir a un im
portante elenco de atletas que garantizan una prueba de alto nivel 
competitivo. Además de Roberto Parra y Chema Martínez, han 
confirmado su presencia Juan Carlos de la Ossa, ganador del 
cross de Torredonjimeno y principal favorito al triunfo, Pablo López, 
Iván Galán o Eugenio Barrios. Participarán 36 equipos de toda la 
geografía nacional, aunque destaca la ausencia del CAT.

El cross de Quintanar recupera el prestigio de antaño.
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EN MARCHA EL 
COMITÉ LOCAL 
DE UNICEF
El sábado 15, se presentó el Comité 
Local de Unicef de Quintanar de la 
Orden. Al acto acudieron, entre otros, el 
presidente de Unicef en Castilla-La 
Mancha, José María Payán, la presi
denta del comité de Extremadura, 
María Eugenia García, y los miembros 
de la junta directiva del comité local, 
Claudina Vela (presidenta), María 
Pilar López-Brea, Mari Luz Lara, 
Piedad Rosamanta y Ángel Barrios 
(vocales).

MANOS UNIDAS 
CELEBRA SU ASAMBLEA 
EN VILLACAÑAS

Villacañas ha acogido la Asamblea de Manos Unidas, que por primera
vez sale de Toledo. Fue una jornada de formación a la que acudieron un 
centenar de personas, de las delegaciones de Villacañas, Toledo, 
Talavera de la Reina, Miguel Esteban, Alameda de la Sagra, Madridejos, 
Quintanar de la Orden, lllescas, Camuñas y Sonseca. A la jornada acu
dieron, entre otros, Esther Moro, delegada diocesana de Manos Unidas, 
Marcelino Casas, viceconsejero nacional de esta organización, Loli 
Bueno y Luis Marín, concejales del Ayuntamiento de Villacañas.

JORNADA SOBRE EL COMERCIO Y LA MUJER
El comercio y la mujer fue el asunto protagonista 
de la jornada que se celebró el pasado día 15 en 
Villacañas y a la que asistieron unas treinta perso
nas. Al acto acudieron el alcalde de la localidad 
Luis Zaragoza, la presidenta de la Federación de 
la Mujer Empresaria de Castilla-La Mancha, Elena 
Fernández, el vicesecretario de la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo, Francisco J. 
Mesía, el director de CCM de Villacañas, Luis 
Felipe Mompó y las empresarias de Villacañas, 
Mari Carmen Alejo y Ángeles Carrascosa.
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EL ANTIGUO CASINO SERÁ CENTRO CÍVICO
Con la anuencia del Pleno corporativo; el actual equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Torrijos ha mantenido una serie de negociaciones con 
los propietarios del inmueble del antiguo Casino de Torrijos, que han cul
minado en acuerdo para que en un futuro este edificio, situado en la cén
trica avenida de la Estación, se convierta en instalaciones de uso público. 
En este sentido, se ha proyectado que el edificio sea un centro cívico.

Hasta el momento se desconocen las cantidades o permuta de terre
nos que el Ayuntamiento que preside Mercedes Giner Llorca ha podi
do ofertar a los actuales propietarios del antiguo complejo recreativo, que 
hace años acogió un casino, una piscina y un bingo. En la imagen apa
rece el edificio del casino.

ecos 49
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REVILLA, GÁRATE O ANTIC SACARON
EL CORAZÓN ATLÉTICO DE LOS TORRIJEÑOS

Todo un éxito las jornadas culturales de la pe
ña Atlética de Torrijos. Recientemente, la pe
ña Atlética de Torrijos ha celebrado unas jor
nadas culturales conmemorativas del cente
nario del Atlético de Madrid. Los actos se de
sarrollaron en el auditorio del palacio de 
Pedro I y culminaron con la comida de los pe
ñistas y simpatizantes en el restaurante El 
Mesón, donde mas de doscientas personas 
asistieron al ágape.

En la noche del viernes 14 de noviembre, 
con la inauguración de la exposición fotográfi
ca, se iniciaron los acontecimientos conme
morativos para continuar con la mesa redon
da “Ser del Atlético”. Periodistas como

Manuel Esteban (Ser-AS ) y José 
Ribagorda (TVE); y los escritores Bernardo 
Salazar y Severino Lorences expusieron las 
“alegrías y penas” de un club tan peculiar co
mo el rojiblanco.

En la tarde del sábado 15 de noviembre, 
también con nutrida presencia de aficionados, 
dos de los jugadores más emblemáticos de la 
historia del club, Adelardo Rodríguez y José 
Eulogio Gárate presentaron la Fundación del 
Atlético de Madrid. A la reunión se sumó, 
Radomir Antic, el entrenador del doblete.

También visitaron Torrijos, Feliciano 
Muñoz Revilla y Miguel, dos grandes juga
dores de la época de los años 60, además del

actual secretario técnico, Antonio Rivera, pâ  
ra presentar la asociación de los veteranos, 
una entidad que realiza una gran labor social 
y hasta humanitaria entre los hombres que 
escribieron las mejores páginas del club.

En definitiva, un bonito acontecimiento no 
exento de esfuerzos, como el realizado por la 
directiva que encabeza el joven, Adolfo 
Rodríguez Serrano.

Texto y fotos: José Reyes Calero
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VILLAMIEL SE QUEDA SIN 
CARTEL DE BIENVENIDA POR 
CULPA DE UNOS VÁNDALOS

EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS HAN AUMENTADO 
LOS ACTOS VANDÁLICOS CONTRA 
INSTALACIONES DE RECIENTE CREACIÓN

José

La localidad de Vlllamiel ha sido objeto, en las últimas semanas de diferentes actos 
vandálicos contra instalaciones públicas, ante las que el ayuntamiento aún no se ha 
pronunciado. El cartel de bienvenida, realizado en cerámica y madera e instalado a la 
entrada del municipio, amanecía hace unos días con el aspecto que presenta en la

imagen izquierda. Pocos días después lo hacían los bancos de obra (en la imagen de
recha), realizados también en cerámica con el escudo de Villamiel, que se han colo
cado a la entrada del municipio.

Por el momento se desconoce la autoría de estos actos que se incrementan cada 
fin de semana, coincidiendo con la visita al municipio de jóvenes llegados de fuera de 
Villamiel. Los vecinos guardan silencio, pero esperan que se tomen medidas para evi
tar que esta situación que convierta en algo habitual.

21 de noviembre 2003 e co s*la  provincia

UN MULTITUDINARIO ENCUENTRO DE CORALES

Los portíllanos compartieron el fin de se
mana del 15 y 16 de noviembre con sol
dados de la Academia de Infantería de 
Toledo. Dos días en los que los militares 
mostraron a la población civil su funcio
namiento en labores de campaña, reali
zaron el tradicional desfile por las calles 
de Portillo y el homenaje a la bandera y 
ofrecieron un concierto de la banda de 
música de la Academia en el local cedido 
para la ocasión por la Peña Taurina “El 
Bullicio”. Tan particular visita finalizó con 
la paella realizada para todo el pueblo por 
los cocineros de la Academia, en las car
pas instaladas en la plaza de la localidad.

Un fin de semana castrense, en el que 
la población militar y civil compartieron 
sendas experiencias.

La del pasado sábado 15 de noviembre fue una tarde marcada 
por la buena música en lllescas. El salón de actos de la Casa de 
la Cultura acogió el encuentro de corales en el que la coral local 
“Villa de lllescas” invitó a compartir escenario a la Coral “Ricardo 
Villa” de Madrid.

Cerca de 200 personas congregadas en el encuentro pudieron 
disfrutar de un variado repertorio en el que pudieron escucharse 
habaneras, canciones regionales, zarzuelas, canciones clásicas y 
la Salve rociera. El éxito de la convocatoria sirvió para refrendar el 
apoyo de los illescanos a las actividades culturales organizadas 
cada fin de semana por el Ayuntamiento de lllescas.

ecos»
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portillo

HOMENAJE A LA 
BANDERA CON 
LOS MILITARES 
DE LA ACADEMIA
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JOSE CARLOS GARCIA, EN VILLANUEVA DE ALCARDETE
En “El Pilar”, de Villanueva de Alcardete, se puede visitar la exposición de pintura del artista 
local José Carlos García Sánchez. Bajo el nombre de “Sueños", la muestra nace con el fin 
de recuperar la memoria perdida, uniendo en las obras expuestas tradición y modernidad, así 
como ideas sencillas con pensamientos más profundos. Se dan cita obras que recogen lu
gares y momentos de su pueblo, como “Mirada manchega”, “Los perrillos del rollo”, o “El Pilar 
de abajo”, y cuadros en los que el artista muestra sus sentimientos más profundos, como es 
“Palestina”. Ésta es una pintura que, según palabras del autor, “está hecha con el sentimien
to llevado al límite y es una imagen desgarradora”. Fue su respuesta a todo la situación en 
Oriente Próximo, tomando como referencia un sentimiento muy arraigado y conocido en 
Villanueva, es La Piedad.

Este artista pertenece al grupo “Mestizo” y además de óleos realiza esculturas.
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PREMIADOS LAS COFRADÍAS Y 
UN HISTORIADOR DE QUINTANAR

UN CENTENAR DE 
PERSONAS ASISTIERON 
A LA CENA DE ENTREGA

Hay que recordar que Martín de Nicolás, fue Provincial 
de la Compañía de Jesús, historiador, conocedor de la 
historia de Quintanar y colaborador de la revista local La 
Encina.

La cena fue organizada por la Asociación Cultural 
“Santiago Apóstol” , una de las más activas de este muni
cipio manchego, y tuvo lugar en el restaurante 
Casablanca, donde se congregaron un centenar de per
sonas pertenecientes a la sociedad cultural de Quintanar, 
así como a las 17 cofradías de Semana Santa que for
man parte de la premiada Junta de Cofradías.

Al final de esta entrañable cena de gala el maestro 
Francisco Moreno Viedma ofreció un emotivo fin de 
fiesta musical. La cita tuvo como broche de oro la inter
pretación del himno a Quintanar de la Orden, pieza com
puesta por él mismo.

Texto y fotos: Antonio Mancera

En la noche del sábado 15 de noviembre se entregó el 
XVII Premio “La Encina”, que en la presente edición fue 
concedido a Jesús Daniel García Riol, profesor del 
Instituto de Enseñanza Secundaria Infante D. Fadrique, 
de Quintanar.

El galardonado es, asimismo, historiador y autor de va
rios libros y estudios sobre la historia y el desarrollo de 
las órdenes militares en Castilla-La Mancha.

La citada noche también se entregó el XII Premio 
“Martín de Nicolás”, otorgado este año a la Junta de 
Cofradías de Semana Santa de Quintanar de la Orden.

Ambos galardones se conceden anualmente a perso
nas y entidades que han destacado en la difusión o de
fensa de la cultura, la historia y las costumbres de la lo
calidad.
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IV

LA CAMPANA 
DE OROPESA 
YA TIENE NUEVO
PRESIDENTE

La localidad de Los Yébenes ha acogido esta semana la Primera Jornada de Turismo, 
con la presencia entre otros, del vicepresidente de la Federación Española de Periodistas 
y Escritores de Turismo. La jornada, que contó con la presencia de alrededor de 70 par
ticipantes, fue inaugurada por el alcalde, Anastasio Priego, y en el transcurso de la mis
ma se analizaron aspectos históricos, artísticos, territoriales, de desarrollo sostenible y la 
importancia de la actividad cinegética para la comarca.

Esta primera jornada de turismo de Los Yébenes, calificada de exitosa por los organi
zadores, se celebró en el salón de actos de la Casa de la Cultura desde primera hora de 
la mañana.

La primera de las ponencias fue desarrollada por el concejal de Turismo local, Luis J. 
Garoz, y versó sobre el desarrollo sostenible. A continuación el vicepresidente de la 
Federación Española de Periodistas de Turismo, Alfredo Villaverde, disertó sobre el tu
rismo del siglo XXI, sus retos y realidades y tras éste, el director de la revista Aspas 
Manchegas. José Pedroche, abordó la tercera ponencia sobre inquietudes en torno al IV 
Centenario de la publicación de El Quijote. La mañana concluyó con la presentación del 
libro de Alfredo Villaverde “Viaje por La mancha de Don Quijote y Sancho”.

21 de noviembre 2003 la provinciaecos

EL PRODER II RENUEVA SUS CARGOS DE GOBIERNO

La Asociación para el Desarrollo de la 
Campana de Oropesa (Adecor), grupo de 
acción local que forma parte de la 
Asociación para el Desarrollo Rural de 
Castilla-La Mancha (Cedercam), ha nom
brado nuevo presidente del grupo a 
Lorenzo Lozano, representante del 
ayuntamiento de Lagartera. Asimismo se 
nombró a Ángel Valero, representante 
del ayuntamiento de Mejorada, como vi
cepresidente.

LORENZO LOZANO, 
DE LAGARTERA, 
ENCABEZA LA 
ASOCIACIÓN, CON 
VALERO DE DOS

La Asociación se constituyó en 1996 
con el objetivo fundamental de impulsar 
el desarrollo endógeno y sostenido de la 
comarca que ha sido considerada por la 
Unión Europea como “Objetivo 1”.

A través de ella se ha potenciado las 
posibilidades económicas de la zona, que 
residen básicamente en el turismo rural, 
como fuente de ingresos poco desarrolla
da, y la artesanía, sobre todo la cerámica. 
Hoy, gracias a la aplicación de estos pro
gramas, la comarca cuenta con nuevas 
infraestructuras.

La Asociación para el Desarrollo Integrado de Territorio “Montes toledanos”, 
grupo de acción local que forma parte de Cedercam, ha nombrado como nue
vo presidente del grupo a Anastasio Priego, representante del ayuntamiento 
de Los Yébenes. Así mismo se eligió a Blas Felipe Fernández, representan
te del ayuntamiento de Mazarambroz, como vicepresidente; Florencio 
Fernández, del ayuntamiento de Urda, como secretario, y a Esteban 
Villarreal, del ayuntamiento de Totanés como tesorero.

La Asociación, que gestiona el programa Proder II tiene como objetivo im
pulsar el desarrollo endógeno y sostenido de las zonas rurales a través de la 
diversificación de la economía rural, persiguiendo el mantenimiento de la po
blación, frenando la regresión demográfica y elevando las rentas.
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montes de toledo

oropesa
LOS YÉBENES SE FORMA 
PARA ACOGER MÁS 
TURISMO EN LA COMARCA
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mora

EL ALCALDE DE SESEÑA 
SE QUEJA DEL TRATO DEL 
MINISTERIO DE FOMENTO
El alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, denuncia en una nota enviada a los 
medios de comunicación el “abandono” que sufre su municipio por parte del ‘lo 
do poderoso” Ministerio de Defensa. Abandono que el edil argumenta señalan
do no sólo las deficiencias patentes en el municipio, que carece de tren de cer
canías, que no dispone de un transporte público regular con lllescas, que sólo 
dispone de dos servicios de autobús para ir a Toledo, que carece de depurado
ra de aguas residuales y que sufre la escasez de agua en la época de verano. 
Asuntos, todos ellos dependientes de una administración pública que, además 
según manifiesta Fuentes, ha trazado una autopista de peaje, la R-4, que trans
curre desde el norte hasta el sur del municipio, dividiendo el término municipal 
en dos y separando los núcleos de Seseña Viejo y Seseña Nuevo. Una medi
da que, según el edil, ha “truncado y extirpado de raíz la idea de formar un gran 
pueblo o una pequeña ciudad, donde no existiera el espíritu separativo o dife- 
renciador”, idea compartida por todos los grupos políticos del Ayuntamiento y 
por los distintos equipos de gobierno que han gobernado la administración lo
cal. No sólo eso, a la autopista se une la línea de de alta velocidad Madrid- 
Valencia, que transcurrirá en un trazado paralelo que “no sólo preocupa sino 
que produce pavor” y frena el desarrollo urbanístico de uno de los municipios 
con mayor proyección de la provincia.

FUERTE PROGRAMACION 
CULTURAL PARA 
DESPEDIR EL AÑO
Ya está celebrándose en Mora el Vil Certamen Nacional 
de Teatro Aficionado “Villa de Mora”. Comenzó el pasado 
uno de noviembre con la actuación del Grupo de Teatro 
Almazara, de Mora, y la obra “La tercera palabra", de 
Alejandro Casona. A lo largo de todo el mes se siguen 
las representaciones que tiene lugar en el Teatro 
Principal de la localidad a las ocho y media de la tarde. 
El acto de clausura tendrá lugar el próximo 7 de diciem
bre y correrá por cuenta de la Compañía Atenea, de 
Mora. Se trata de un espectáculo creado especialmente 
para la ocasión. En el acto se incluirá la entrega de pre
mios.

El lema de este año es “¡Echalé teatro a tu vida!” y pa
ra el próximo día 22 de noviembre está prevista la repre
sentación de “Las criadas", de Jean Genet, representa
da por la compañía Elenco Dramático San Vicenc deis 
Horts, de Barcelona.

El certamen fue creado por la Compañía de Teatro 
Atenea en el año 1987, y desde entonces ha puesto en 
escena más de 20 obras y ha colaborado en la organiza
ción de diversos actos celebrados en su localidad. El cer
tamen surgió con la idea de ser un punto de encuentro 
para los amantes del teatro y un lugar para mostrar los 
trabajos.

CITA CON EL TEATRO 
Y LA II SEMANA CULTURAL

También se celebra, desde el pasado día 19, la II 
Semana Cultural en la Biblioteca Pública. Entre las acti
vidades previstas también está el teatro para los más pe
queños y los mayores. Todos podrán disfrutar de sus 
más de 14.000 libros y 3.500 audiovisuales. El Centro de 
la Mujer de la localidad aprovechará para proyectar la pe
lícula “Sólo mía”, de Javier Balaguer.

JORNADA CULTURAL DE LA 
MANCOMUNIDAD DELALGODOR
El sábado 15 de noviembre, tuvo lugar en Villacañas, el Vil Encuentro Cultural 
de la mancomunidad “Río Algodor”, que concentra 45 municipios de la comar
ca. En el acto inaugural estuvieron presentes el delegado provincial de 
Agricultura, Gustavo Martín Aguado, el alcalde de Villacañas, Luis 
Zaragoza, y el presidente de la mancomunidad, Juan Jesús Vizcaíno, ade
más de un número importante de representantes políticos de los distintos 
municipios pertenecientes a la mancomunidad, así como voluntarios y res
ponsables de colectivos y asociaciones de ámbito social y cultural, de la zona. 
Una vez finalizado el acto de presentación, se realizaron grupos de trabajo 
para tratar los temas de voluntariado, medio ambiente, juventud e infancia.

villacañas
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INTERNET, UN ALIADO 
CONTRA LOS “NOVILLOS”

I

Los padres podrán respirar tranquilos dentro de unos meses, ya no tendrán 
que pensar en la posibilidad de que sus hijos salgan de casa para, en vez 
de ir al colegio o al instituto, “fumarse” las clases en una jornada de “novi
llos". La tecnología se pone de parte de los padres con la puesta en mar
cha de un programa informático que les permitirá conocer, a través de 
Internet, si sus hijos han asistido a clase.

Esa es una de las utilidades del programa de gestión administrativa y 
académica Delphos, que acabará de implantarse en los centros educativos 
de Castilla-La Mancha en los primeros meses de 2004.

Este programa facilitará la gestión en los centros educativos. Entre otros 
aspectos permitirá el acceso a la información a profesores, alumnos y pa
dres, facilitará trámites como la matriculación y admisión, el control de las 
calificaciones o el intercambio de información, según destacó el consejero 
de Educación, José Valverde, durante su comparecencia en la Comisión 
de Economía y Presupuestos de las Cortes regionales.

El consejero aseguró que el esfuerzo inversor de la Consejería para el

106 MILLONES DE EUROS 
EN INFRAESTRUCTURAS Y 
104 PARA LA UNIVERSIDAD
En la búsqueda de una mayor calidad del servicio edu
cativo en Castilla-La Mancha la mejora de las infraes
tructuras tendrá un papel destacado, con un presu
puesto de más de 106 millones de euros, con el que la 
Consejería iniciará un nuevo programa de inversiones 
en infraestructuras para el período 2004-2007. Este 
programa tendrá como objetivos atender las demandas 
de escolarización que se producen, en especial en las 
provincias de Toledo y Guadalajara, así como moder
nizar los centros ampliando sus espacios y mejorando 
su accesibilidad e instalaciones deportivas. En concre
to, el consejero precisó que el próximo año se destina
rán más de 33 millones de euros a la construcción de 
nuevos centros de Infantil y Primaria y ampliación de 
los existentes; en tanto que a los de Secundaria se de
dicarán más de 47,5 millones de euros.

Además, la Consejería destinará el próximo año a fi
nanciar las enseñanzas universitarias en Castilla-La 
Mancha 104.850.970 euros, lo que supone un incre
mento presupuestario de un 15 por 100.
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MASAJES A CAMBIO DE 
UN VIAJE DE FIN DE CURSO
Los alumnos de la Escuela de Enfermería y Fisioterapia de Toledo han puesto en marcha 
una muy original y especial campaña para recaudar fondos que les permitan realizar su via
je de fin de curso. “Masajes a cambio de la voluntad" es el lema elegido por los alumnos de 
tercer curso para esta campaña en la que proponen a los interesados disfrutar del placer de 
sentir su cuerpo trabajado por manos expertas en terapias corporales.

Todos aquellos que quieran recibir ese masaje a cambio de la voluntad podrán hacerlo el 
22 de noviembre en la Casa de la Cultura de Sonseca durante toda la tarde y el 11 de di
ciembre en el edificio 27 de la Fábrica de Armas de Toledo entre las cuatro y las nueve de 
la tarde.

próximo año 2004 se centrará en dar 
un nuevo impulso a la construcción, 
ampliación y mejora de las infraestruc
turas educativas en Castilla-La 
Mancha y en profundizar en la estabili
dad de las plantillas de docentes. Esos 
presupuestos para el próximo año as
cienden a 1.178 millones de euros y 
suponen un 8 por 100 de incremento 
con respecto al ejercicio 2003.

“La Educación seguirá siendo el pró
ximo año una prioridad del Gobierno 
de Castilla-La Mancha y ocupando por

LOS PADRES 
CONTROLARÁN 
LA ASISTENCIA A 
CLASE A TRAVÉS 
DE INTERNET
tanto un importante lugar en el presu
puesto de la Junta, no sólo por el cre
cimiento, sino sobre todo porque las 
cuentas de la Consejería de 
Educación absorberán el 40 por ciento 
de los recursos propios de la Junta de 
Comunidades”, explicó Valverde.

En su intervención desgranó los ob
jetivos que la Consejería persigue con 
este presupuesto: acceso a la educa
ción en condiciones de igualdad; la 
construcción, ampliación y mejora de 
las Infraestructuras y equipamientos; el 
compromiso con la formación y estabi
lidad del profesorado; la ¡nformatiza- 
ción de los centros; la oferta de nuevos 
servicios educativos; el impulso de la 
FP; el desarrollo de los nuevos currí- 
culos; el fomento de una educación 
para la diversidad y el impulso a la par
ticipación.

ecos • Fotos: Rebeca Arango

En un m a r c o  i n c o m p a r a b le ,  
el H ote l  D o m é n i c o  le o f r e c e  la p o s ib i l id a d  

de d i s f r u t a r  de  su e x q u i s i t a  g a s t r o n o m í a  
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La bolsa también tuvo su espacio en la Semana Cultural del campus de Toledo.

“La Fuente amarilla", “Bowling for Columbine”, “Amén”, “Los lunes al sol”, “Las 
hermanas de la Magdalena” y “Sólo mía” son los títulos que han formado par
te del II Ciclo de Cine Universitario enmarcado dentro de la Semana Cultural 
del Campus de Toledo que concluye el viernes 21 con la celebración del Día 
Grande de la Universidad de Castilla-La Mancha, que tiene lugar en Albacete, 
y ha sido organizada por la Delegación de Alumnos del Campus de Toledo, 
“Auto”.

Junto a las tradicionales competiciones deportivas, el Ciclo de Cine, que va 
ganado enteros, y las mesas de debate sobre “La situación actual de Oriente 
Próximo”, “La mujer ante el siglo XXI” y “La memoria histórica. Las víctimas 
del franquismo”, han ocupado esta semana cultural, en la que también ha ha
bido tiempo para el desarrollo de un taller de bolsa y para la presentación de 
la campaña informativa “Más sexo, menos riesgos”.

ONCE DIPLOMADOS EN 
REPRODUCCIÓN DE ÚTILES 
ROMANOS, EN CARRANQUE
Fomentar la promoción de pequeñas empresas que 
produzcan y comercialicen reproducciones de útiles de 
la época romana es el objetivo del módulo de forma
ción desarrollado en Carranque del 13 de mayo al 12 
de noviembre, como complemento a los servicios tu
rísticos que el Parque Arqueológico ofrece a los visi
tantes. El delegado de Industria y Trabajo, Jesús 
Velázquez; y el alcalde de Carranque, Alejandro 
Pompa, entregaron el pasado día 14 los diplomas 
acreditativos a los once alumnos del módulo.
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DEPORTE, O CIO  Y DEBATE, EN
LA SEMANA CULTURAL DEL CAMPUS DE TOLEDO
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ABIERTO EL 
XVI PREMIO DE 
NOVELA CORTA

LA “MATERIA GRIS” DE 
MANUEL VELA, PRIMER 
PREMIO DE PINTURA CCM 2003

La Casa Regional de Castilla-La Mancha 
en Madrid ha convocado el XVI Premio 
de Novela Corta al que podrán optar es
critores de cualquier nacionalidad o resi
dencia, siempre que sus originales sean 
inéditos, escritos en castellano y no ha
yan sido premiados antes.

La cuantía del premio, al que no po
drán optar más de un trabajo por autor, 
que no supere los 150 folios de exten
sión máxima, será de 3.000 euros netos, 
que correrán a cargo de Caja Castilla La 
Mancha; al igual que la edición de la obra 
galardonada, que constará de 1.500 
ejemplares publicados por Editorial 
Nostrum, de los que el autor recibirá me
dio centenar.

Para sucesivas ediciones de la obra 
premiada se podrá firmar un contrato en
tre el autor y la editorial, por el cual se 
abonará el 10 por 100 de las ventas en 
concepto de derechos de autor, haciendo 
constar en cada publicación que la obra 
obtuvo el XVI Premio de Novela Corta 
2003/2004, organizado por la Casa de 
Castilla La Mancha en Madrid y patroci
nado por CCM.

El premio será otorgado por un jurado 
nombrado por el Centro Regional y la 
Caja de Ahorros, cuyo fallo se hará públi
co durante el segundo trimestre de 2004, 
habiéndose fijado el 28 de noviembre co
mo plazo límite de admisión de los origi
nales, que deberán ser enviados a la 
Casa de Castilla La Mancha, en la Calle 
de la Paz, número 4, de Madrid, según 
informa Efe.

Cuenca ha sido el lugar escogido para la entrega, el pró
ximo 10 de diciembre, de los galardones del Premio de 
Pintura Caja Castilla La Mancha, cuyo máximo exponen
te ha recaído en el artista Manuel Vela. El jurado, presi
dido por Rafael Canogar, e integrado por Gustavo 
Torner, Francisco Rojas, Cristóbal Toral, José María 
Cruz Novillo, Martín Molina y Rubí Sanz ha otorgado el 
primer premio, dotado con 18.000 euros, a "Materia gris”, 
el acrílico sobre lienzo presentado por Vela.

Nacido en Alcalá la Real (Jaén), ep 1958 y residente 
en Granada, Manuel Vela estudió en las Escuelas de 
Artes y Oficios de Granada y Guadix. Licenciado en 
Bellas Artes por la Universidad de Sevilla, realizó cursos 
de Doctorado en la Universidad de Granada. En 1981 
participó en la creación del Taller de Serigrafía "Laguada" 
y en 1988 fue fundador del Taller Experimental de 
Grabado “Realejo", en Granada. Desde 1996 dirige, en

OTRAS 11 OBRAS PASARÁN A LA 
COLECCIÓN DE ARTE DE CCM
Alcalá la Real, el Centro Andaluz de Arte Seriado, que ha 
contado con la participación, entre otros, de Hernández 
Pijuan, Mitsuo Miura y Miguel Villarino.

Junto a la obra premiada, el jurado eligió once cuadros 
que pasarán a engrosar la colección de arte de CCM, de 
entre un total de 250 obras provenientes de toda la geo
grafía nacional y de otros países europeos. Martín 
Ballesteros, con su obra "Soledades"; José Luis 
Pastor, con “El mundo de las creencias"; Fernando 
Sordo Juanena, con “Summary"; Eduardo Barco, con 
“Movito”; Fernando de Giles, con “Van Gogh"; Teruhiro 
Ando, con “Agua n95”; Miguel Ángel Villarino, con “El 
sueño del caballero-el espejo"; Santiago Ydañez, con 
“Sin título"; Vicente Fernández, con "Lienzo 121”; 
Andrés Monteagudo, con "Espacios Borrados” y Mario 
Óscar Bento, con "Tierra de amigos", son los once artis
tas seleccionados.

Manuel Vela posa junto a "Materia gris ” , la obra que le ha 
otorgado el primer Premio de Pintura CCM 2003.

EL NÚMERO CERO DE “ ENCULTURA” 
EL DÍA 21 EN EL CÍRCULO DE ARTE
La antigua Iglesia de San Vicente, sede del Círculo de Arte de Toledo, es 
escenario el viernes 21 a las ocho de la tarde, de la presentación del nú
mero cero de “Encultura”, una revista de y sobre la cultura de Castilla-La 
Mancha. El encuentro internacional de artistas de Toledo NEXO, el IV 
Centenario del Quijote, la Escuela de Traductores de Toledo y la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha son algunos de los temas de este primer 
número. Durante el acto, al que se espera la presencia de personajes re
lacionados con el mundo de la cultura de la región, se presentará a su vez 
el proyecto internacional “Vele sul golfo” del artista Marino Cassetti.
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CANOGAR SE ESTRENA
EN BUENOS AIRES

Está considerado como uno de los pintores 
españoles más importantes de arte con
temporáneo en Buenos Aires. De ahí que 
su exposición en tierras argentinas esté 
marcada por el éxito desde su concepción. 
El pasado 11 de noviembre los Reyes de 
España, don Juan Carlos y doña Sofía, de 
viaje oficial por Argentina, inauguraban en 
el Museo Nacional de Bellas Artes de 
Buenos Aires una retrospectiva con 70 
obras del pintor toledano Rafael Canogar.

Desde sus primeras realizaciones hasta 
sus últimas obras, algunas de las cuales, 
como “Límite” y “La Frontera” son inéditas, 
la obra de este prestigioso pintor, uno de 
los principales exponentes de los grupos 
vanguardistas de la España que surgió tras 
la Guerra Civil, se exhiben en los pasillos 
del Museo Nacional, constituyendo la que a 
buen seguro figurará como la exposición 
más importante del año.

UN ESTRENO DE EXCEPCIÓN
Es la primera vez que Canogar expone en 
la capital argentina. Ocasión para la que 
contó con una visita muy especial, la de los 
Reyes, que recorrieron la muestra acompa
ñados por el pintor y por el director general 
de Acción Cultural del Ministerio español de 
Asuntos Exteriores, Jesús Silva. Al acto 
inaugural asistieron también, la ministra de 
Educación, Cultura y Deportes, Pilar del 
Castillo; y su homónimo argentino de

Educación, Ciencia y Tecnología, Daniel 
Filmus, informa Efe. Orgulloso, de poder 
contar con sus Majestades entre los visi
tantes a su exposición, Canogar destacó el 
hecho de que nunca antes se había con
templado una muestra tan amplia de su 
obra como la que acaba de abrirse en 
Buenos Aires, patrocinada íntegramente 
por el Gobierno español.

UNA FIGURA
No sólo como uno de los principales pinto
res españoles del arte contemporáneo, 
Canogar ha sido presentado en la capital 
argentina como una de las figuras más des
tacadas del realismo crítico español, con 
sus collages fotográficos y trabajos tridi
mensionales que remiten a las víctimas de 
la opresión y las persecuciones políticas, 
aspecto que queda patente en obras como 
“Agresión”, “Tumulto” o “Protesta”.

Rafael Canogar, pseudónimo de Rafael 
García Gómez se adentró en la pintura de 
la mano de su maestro, Daniel Vázquez, 
aunque pronto se interesó por la obra de 
Braque, Picasso y Miró. De la abstracción 
aformal de los primeros momentos pasaría 
a ser cronista narrativo de la realidad para 
volver más tarde a la abstracción expresio
nista. Fundador del grupo “El Paso”, 
Canogar ha sido merecedor de muchos 
premios y distinciones, también en su ciu
dad natal.

LOS REYES 
DE ESPAÑA 
INAUGURARON LA 
RETROSPECTIVA EL 
11 DE NOVIEMBRE

El pintor toledano Rafael Canogar es conside
rado en Buenos Aires uno de los pintores espa
ñoles más importantes de arte contemporáneo.

\

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / J.R. Calero

BODAS “OFICIADAS” 
POR LA CELESTINA
El Museo de La Celestina de La Puebla de Montalbán no sólo es uno de 
los lugares más visitados de la comarca sino que desde hace algún tiem
po se está convirtiendo en uno de los lugares preferidos por los pueblanos 
para celebrar los enlaces matrimoniales de carácter civil. La última en con
traer matrimonio en tan particular marco fue la concejala de Bienestar 
Social, Araceli Lareda, con Juan Carlos Morón, siendo el oficiante el al
calde pueblano, Juan José Rodríguez. ¿Quién le iba a decir a Fernando 
de Rojas que entre los Calixtos y Melibeas los pueblanos unieran sus co
razones, cinco siglos después, en el museo de su inmortal tragicomedia?
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www.mercedes-benz.es/vito

DAVISAConcesionano Oficial Mercedes-Benz km. 63.8. Tel.: 925 35 34 16.45280 C L REY Toledo

La nueva Vito te proporciona más rentabilidad, ahora con motores CDI de hasta 150 cv, más potentes y económicos. Los sistemas de seguridad más avanzados ESP®, ABS, BAS, ASR y EBV, garantizan tu tranquilidad. Además la
► Prepárate. La nueva Vito se adapta a tus necesidades. En ciudad o carretera, para mercancía o pasajeros, encontrarás la Vito más adecuada: combi, furgón o mixta, además con tres longitudes y dos alturas diferentes.

nueva tecnología de tracción trasera adaptada de nuestros turismos te proporcionará la máxima seguridad en cualquier circunstancia . Nada encaja m ejor en tu negocio. Nueva Vito. Ven a verla a tu concesionario.

Furgonetas Mercedes-Benz.

Nueva Vito.Nada encaja mejor en tu negocio.
—

Mercedes-Benz
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DESCUBRIMOS A SAN
JUAN DE DIOS EN OROPESA

• i, * v

E /  Castillo de Oropesa fue el marco escogido 
por Miguel Ángel Reviriego para la presenta
ción de su último libro, "San Juan de Dios en 
Oropesa", que ya está en librerías de Toledo, 

Talavera y Madrid.

Un repaso por la vida y milagros “del niño 
portugués, del joven y hombre oropesano y 
del hospitalario granadino, del Santo que su
po y concibió una nueva dimensión de la 
Caridad”. Y muy especialmente, un repaso 
por las tres décadas que San Juan de Dios 
o Juan de Espera en Dios, como algunos 
testigos oropesanos decían que el santo se 
autollamaba, vivió en Oropesa. Ese el con
tenido del libro que Miguel Ángel Reviriego 
presentaba el pasado 14 de noviembre en el 
Castillo de esta villa toledana.

Dos han sido los aspectos que, según el

JUAN DE ESPERA EN 
DIOS, COMO ÉL MISMO 
SE HACÍA LLAMAR, 
PASÓ EN OROPESA 
29 DE SUS 55 AÑOS
autor, han impulsado su escritura: destacar 
el gran período de tiempo que Juan Ciudad, 
una de las más importantes personalidades 
del siglo XVI pasó en la localidad toledana; 
y recrear la Oropesa de la Edad Media, en 
la que pudo el protagonista de la obra pudo 
coincidir con otros personajes de relieve co
mo Santa Teresa de Jesús, San Pedro de 
Alcántara, San Juan de Ávila o San 
Francisco de Borja.

SU PRIMER MILAGRO
Y es “aunque se han escrito muchas biogra

fías sobre el santo, ninguna se centra en su 
estancia de Oropesa, donde tendrá lugar la 
génesis de su obra”: la entrega permanente 
a los que nada tienen; y donde realizaría su 
primer milagro.

En más de un centenar de páginas, divi
didas en dieciséis capítulos que el autor ha 
querido abrir con otras tantas citas dedica
das al santo a lo largo de la historia, entre 
las que pueden leerse citas de Menéndez 
y Pelayo, Lope de Vega, Felipe II o 
Gerardo Diego, Reviriego repasa el naci
miento de Juan Ciudad en la localidad por
tuguesa de Montemayor, su niñez en 
Oropesa, sus labores como pastor y sol
dado en defensa del Cristianismo, los orí
genes de su peregrinaje, el camino a 
Granada donde fundará la orden de los 
Hermanos Hospitalarios de San Juan de 
Dios, sus vivencias con los Jerónimos de 
Guadalupe, la vuelta a Oropesa y la con
solidación de su obra hospitalaria. 
Completa el libro un apéndice con los tes
timonios de 15 oropesanos que declararon 
en el proceso de beatificación de San Juan 
de Dios y que Reviriego encontró en 
Granada.

Autor de diferentes obras relacionadas 
con la provincia de Toledo, entre las que 
destacan: “La cocina de Toledo”, “Toledo y 
provincia. Guía turística y gastronómica” y 
“San Martín de Pusa. Historia de un 
Señorío”, Miguel Ángel Reviriego prepara 
un libro sobre la cocina toledana de antaño 
que podría estar en la calle el próximo mes 
de marzo.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C. Monroy / J. Peña

LA EDUCACIÓN Y LOS MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN, A DEBATE
Fermín Bocos, Alfredo Urdaci, Chelo García Cortés, Tomás Roncero, Fernando 
Olmeda, Francisco Perejil y María Antonia Iglesias serán los ponentes del ciclo de 
conferencias "¿Educan los medios de comunicación en la sociedad actual?”, que se 
ofrecerán los próximos 27 y 28 de noviembre en el campus tecnológico de la Fábrica de 
Armas. El objetivo de este curso, coorganizado por la Universidad de Castilla-La 
Mancha y la Asociación de Periodistas de Toledo es buscar nuevas perspectivas que en
riquezcan el futuro de la educación y la comunicación. La prensa del corazón, el mun
do del deporte, el papel del periodista en los conflictos bélicos y los procesos electora
les serán algunos de los temas que se traten en este curso en el que también habrá lu
gar para la información más cercana, contada por periodistas de los medios toledanos. % i
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Habanos, dominicanos, nacionales... Desde la pasada semana el estanco-cava 
‘Tristán’’ de Toledo cuenta con la más amplia variedad de puros del mercado, 
conservados en las mejores condiciones de temperatura y humedad. ‘Tristán" se 
suma así a la tendencia del fumador de puro natural, cada vez exigente. Para es
te público exquisito se ha incorporado además una pequeña selección de vinos.

"El Papa en el mundo del dolor" fue el título de la conferencia ofrecida el vier
nes 14 en Talavera de la Reina por la periodista P a l o m a  G ó m e z  B o r r e r o .  

No es la prímera ocasión en la que esta veterana de la prensa vaticana de
ja patente su conocimiento de la figura del Santo Padre. En la imagen, jun
to a Paulino Estrada, presidente del Centro Famiacéutico de Talavera.

No con especies sino con dinero, colabora con el amigo de los pobres el 
grupo "Amigos", que el sábado 15 representaba "La Zarzuela" en Caja 
Rural de Toledo. Como ya ha hecho en otras ocasiones, el grupo destina
rá a los pobres la recaudación de su actuación, a través de Cipriano

Más de 400 familias se dieron cita el pasado viernes 14 en el reparto mensual 
de alimentos realizado por Cipriano González, el amigo de los pobres. Es el 
previo al reparto de Navidad que tendrá lugar el 18 de diciembre y  para que el 
toledano ya está recibiendo donaciones de turrón, mazapán e incluso lotería.

"No quiero nada" es su tema estrella, peto están consiguiendo mucho. 
Acaban de presentar su primer disco y les llueven los conciertos. "Condena2", 
el dúo toledano formado por Borja y Gustavo actúa el sábado 22 de la sala 
"Metro" de Torrijos, procedentes de Talavera. ¿Profetas en su tierra?

Con la conferencia "Páginas de la Comunidad Sefardí de Jerusalén: La vida y la 
obra de Maimónides", pronunciada por Abraham Haim, daba comienzo, el do
mingo 16, el nuevo curso de la Cofradía Internacional de Investigadores. El al
calde de Toledo, José Manuel Molina, presentó el acto.
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21 de noviembre 2003 entrevista «irreverente

José Miguel López Agudo
M O N ITO R  D EP O R TIVO  E N  PA R APLÉJIC O S  
Y E N TR EN AD O R  DEL CD LA PER ALED A

DNI
Es difícil ver enfadado a este “grandu
llón" que ha dedicado gran parte de su 
joven vida a compartir muchas horas del 
día con lesionados medulares en el 
Hospital de Parapléjicos de Toledo. 
José Miguel López Agudo tiene 34 
años y es el entrenador del equipo de 
baloncesto en silla de ruedas La 
Peraleda, de Toledo.

Hace unas semanas fueron noticia 
nacional porque la compañía “Air 
Europa” les negó la posibilidad de viajar 
hasta las islas Canarias porque, argu
mentaban, en el avión sólo pueden ir 
dos personas en sillas de ruedas y con 
acompañantes. "Lo que no quisieron en
tender es que sólo uno o dos de mis ju
gadores tienen que utilizarla habitual
mente, porque el resto puede andar”. 
Medio solucionado el problema, ofertas 
económicas por medio para los jugado
res para que “no se fueran de la lengua”, 
la compañía sigue prácticamente en sus 
trece y a ellos no les queda más reme
dio que esperar... Un cambio de con
ciencia.

Enamorado de la montaña, la tuvo 
que dejar “porque no tenía tiempo para 
hobbies. Parapléjicos es mi vida. Incluso 
mi casa la estoy adaptando para que 
puedan ir, sin problemas mis amigos pa
rapléjicos, que son mayoría”.

Todavía no se lo cree. Y si es así, no puede admitirlo. Porque hace unas se
manas, en el aeropuerto de Barajas y  a punto de subir a un avión para viajar 
y  jugar un partido en Canarias, el personal de “A ir Europa” les negó esa po 
sibilidad porque -agárrense- sus jugadores iban en sillas de ruedas. Y es que 
hablamos de un equipo de parapléjicos. Hoy todavía alucina.

•  Algunos de sus jugadores no pueden andar y en “Air Europa” ni si
quiera les dejan volar. Suena a chiste pero, vaya faena, ¿no?
La mayoría de mis jugadores sí andan, aunque con cierta dificultad. Pero es 
cierto que tenemos grandes problemas con “Air Europa”, donde todavía no 
entienden las diferencias. Por avión sólo pueden montar una o dos personas 
con movilidad cero (y con acompañantes). Pero ir en silla de ruedas no sig
nifica que tengas movilidad cero, porque los parapléjicos mueven las manos 
y los brazos.
•  ¿Qué es lo primero que se le pasó por la cabeza cuando les dijeron 
que sus jugadores, parapléjicos, no podían subir al avión?
Pensé: ¡Ya estamos! Me tuve que poner un par de veces muy serio y desde 
el mismo aeropuerto llamamos por teléfono a un abogado, quien nos reco
mendó que realizáramos una reclamación, de forma individual, cada uno de 
los miembros del equipo.
•  Tres semanas después, ¿han recibido alguna disculpa por parte de 
“Air Europa”?
Nos acaba de llegar. Y culpan a la agencia de viajes, además de seguir di-

“ A I R  EU R O PA  NOS OFRECIÓ DINERO 
PARA NO CONTAR EL CASO EN UN 
PROGRAMA DE TELEMADRID”
ciendo que ninguno de los jugadores podía andar. Lo que, por supuesto, si
gue siendo mentira.
•  Si les regalo unos billetes para volar con esa compañía en concreto, 
¿lo harían?
Intentaremos no volar más con ellos, pero si no queda más remedio... Era 
una buena oferta la que cogimos y por eso nos negamos a que nos devol
vieran el dinero, queríamos unos billetes en las mismas condiciones que en
tonces. Por eso fuimos el último fin de semana a jugar el partido aplazado. 
Que, por cierto, perdimos.
•  ¿Hay ciudadanos de primera y ciudadanos de segunda?

/.i ir  ’

4

“UN PARAPLÉJICO ES EL PRIMERO E
•  ¿Les cuentan chistes de parapléjicos?
Continuamente, pero sobre todo entre ellos. Se ríen de sí mismo.
•  Cuando juegan, ¿la gente se mete con sus jugadores por el mero hecho de ir en 
silla de ruedas?
Nooo... La gente curiosea, pero ya se extraña mucho menos.
•  ¿Cuándo fue la última vez que lloró?
De tristeza, hace un par de semanas. Mi padre murió en marzo e Imanol Arias, en 
“Cuéntame” es clavado a él. Y hace que le recuerde. Me emociono...
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“SEGUIREMOS MONTANDO EN AVIÓN,
NO VAMOS A IR A LAS ISLAS EN PATERA

{(JEN REIRSE DE SÍ MISMO”
•  ¿En qué se considera patoso?
Por ejemplo, jugando al baloncesto de pie. Ahora ya sé en silla de 
ruedas, pero no de otra forma. Es curioso.
•  Sus jugadores, ¿se van de cachondeo en los viajes?
Por supuesto, después de los partidos salen y hacen lo que quie
ren. Y está muy bien: que salgan, se diviertan... Porque ayuda a la 
dinámica de grupo. Nunca he tenido que poner una multa por bo
rracheras o cosas parecidas.

No hay que ser tan drásticos. Lo que creo es que hay falta de in
formación en todos los temas relacionados con los parapléjicos y 
poca preocupación por aprenderlo.
•  ¿Recibieron llamadas de apoyo de las instituciones?
Sí, nos llamaron los consejeros de Bienestar Social y de Cultura, 
Tomás Mañas y Araceli Muñoz. Y sé que el propio Ayuntamiento 
de Toledo se lo comunicó al Ministerio de Fomento. No, ahí no te
nemos queja alguna. Han estado con nosotros desde el primer 
momento.
•  Al final, no llegaron a denunciar. ¿Por qué?
Lo pensamos al principio, pero... Hubo una oferta económica e 
individualizada de “Air Europa” a cada uno de los jugadores para 
que no lo hicieran a cambio de que desestimaran una oferta de 
“Sucedió en Madrid”, un programa de Telemadrid, para contar lo 
sucedido, lo que por supuesto, no se aceptó. Pero ya antes la 
Junta Directiva del club había decidido que el objetivo no era la 
denuncia, sino lograr cambiar una normativa tan estúpida.
•  ¿Volverán a montar en avión?
No nos queda más remedio, no vamos a ir en pateras a las islas.
•  Si pudiera, ¿a qué jugador de la ACB ficharía?
A la “Bomba” Navarro, del Barcelona, por la decisión y valentía 
que demuestra cada vez que sale a la cancha.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabaran con una cáma
ra oculta?
En mis malos prontos. Pero con cámara. Si no, no me pillas.
•  ¿Usted tiene precio?
Sí, pero no económico. Por ejemplo, hace poco me ofrecieron un 
trabajo en el Patronato Municipal de Granada en el que iba a ga 
nar más dinero. Pero aunque te suene a romanticismo estúpido, 
me encanta mi trabajo y mi ciudad. Poseo uno de los trabajos 
más bonitos del mundo y está claro que, hoy por hoy, no lo cam
biaría por nada.

“ME COBRARON 6 EUROS POR 
UNA CERVEZA EN UN CLUB. 
UFF... ¿CUÁNTO COSTARÁ 
ENTONCES UN POLVO?
•  ¿Dónde está Bin Laden?
En demasiadas partes.
•  ¿Y Sadam Husein?
Lo mismo. Ja, ja, ja...
•  ¿Qué motes le han puesto?
Fuera del hospital, “Coleta”, y es obvio por qué. Y cuando llegué 
a Toledo a estudiar, con 14 años de edad, “Moro”, porque nací en 
el Sahara (mi padre era militar).
•  ¿Se ha ido alguna vez de putas?
No. Ja, ja, ja...
•  Pero, ¿ha estado en un club de alterne?
Sí. Me cobraron seis euros (1.000 pesetas) por una cerveza y di
je que ya no volvía. Ja, ja, ja... Si una cerveza cuesta seis euros, 
¿cuánto costará un polvo?

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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21 de noviembre 2003

Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

1AS DEL SOL
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y lun. 24. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Mart. 25, miér. 26 y juev. 27. Pases: 19:45 y 22:30

OJOS
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

SALA 4

Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

SALA A
LOVE ACTUALLY
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

MATRIX REVOLUTIONS

LAGRIMAS DEL SOL
De viernes 21 a jueves 27. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

UAHMtN
De viernes 21 a jueves 27. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 3
MATRIX REVOLUTIONS
De viernes 21 a jueves 27. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

1

MYSTIC RIVER
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

Cinébora
LOVE ACTUALLY
De viernes 21 a jueves 27. Pases: 17:30, 20:15 y 23

LA MANCHA HUMANA
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y miér. 26. Pases: 17:00, 19:50 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

PLANTA 4a
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y lun. 24. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Mart. 25, miér. 26 y juev. 27. Pases: 20:00 y 22:30

SALA 5
LA HIJA DEL CANIBAL
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y lun. 24. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Mart. 25, miér. 26 y juev. 27. Pases: 19:45 y 22:30

SALA 6
CRUELDAD INTOLERABLE
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y lun. 24. Pases: 17:00, 20:00 y 22 
Mart. 25, miér. 26 y juev. 27. Pases: 20:00 y 22:30

LO MEJOR QUE LE PUEDE PASAR A UN CRUASÁN
Vier. 21, sáb. 22, dom. 23 y lun. 24. Pases: 17:00, 20:00 y 22:40 
Mart. 25, miér. 26 y juev. 27. Pases: 20:00 y 22:30

LOS RUGRATS
De viernes 21 a domingo 23. Pase: 17:30

CRUELDAD INTOLERABLE
De viernes 21 a domingo 23. Pases: 20:15 y 23:00 
De lunes 24 a jueves 27. Pase: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 4

SALA 5

Cinébora
PLATILLOS VOLANTES
De viernes 21 a jueves 27. Pase: 17:30

BASIC
De viernes 21 a jueves 27. Pases: 20:15 y 23.00

SALA 6

BENIDORM
UNA RUBIA MUY LEGAL 2

Vier. 21, pase: 22:00/Sáb. 22, pases: 19:30/Dom. 23, pases: 17:15y 19:30 
Lun. 24, pase: 21:15 / Miér. 26, pases: 21:15

ALIEN EL OCTAVO PASAJERO
Sáb. 22, pase: 22:00 / Dom. 23, pase: 22:00 / Mart. 25:, pase: 21:00

SALAB
HOLLYWOOD: DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
Vier. 21, pase: 21:45 / Sáb. 22, pases: 22:00 / Dom. 23, pases: 19:15 y 21:45 
Lun. 24, pase: 21:00 / Mart. 25, pase: 21:15 / Miér. 26, pases: 21:00

SIMBAD: LA LEYENDA DE LOS SIETE MARES
Sáb. 22, pase: 19:15 / Dom. 23, pase: 17:00

LA ULTIMA COMEDIA 
ROMÁNTICA
Se acercan las Navidades y se nota en los estrenos. La primera en intentar 
llevarse el gato al agua es “Love actually”, la última comedia romántica que 
no ha recibido malas críticas y que cuenta con un reparto de lujo donde 
destacan: Hugh Grant, Liam Neeson, Emma Thompson o Rowan 
Atkinson. Amores y vidas de personajes de lo más variado (desde minis
tros a rockeros) se mezclan el día de Navidad, con resultados románticos, 
divertidos y agridulces.

Otro de los estrenos llega desde méxico con el protagonismo de Cecilia 
Roth, se trata de "La hija del caníbal”; amistad, pasión y la capacidad para 
recuperar la sonrisa y la libertad.
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21 de noviembre 2003

“LA BUENA VIDA” , 
POP ESPAÑOL 
EN PÍCARO
A las once de la noche de este 
viernes, día 21, los amantes del 
pop español van a tener la oportu
nidad de escuchar a “La buena vi
da”, un sexteto donostiarra que 
podemos considerar entre la élite 
del pop. Nadie escapa a los en
cantos de la dulce voz de Irantzu 
y en su sexto disco “Álbum” enca
beza la lista de los supervenías de 
Afyve. La entrada cuesta 6 euros.
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PEDRO OSINAGA NOS HARÁ REIR EN EL ROJAS
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LA LUZ DE PEDROSA, 
EXPUESTA EN BENACAZÓN
La luz y la luminosidad son el eje y el alma de la obra de 
Pedrosa que hasta el 29 de noviembre se expone en el 
toledano Palacio de Benacazón. Los interesados pueden 
visitarla de lunes a sábado entre las seis y las nueve de 
la noche. Se trata de un conjunto de óleos trabajados a 
espátula cuyas raíces están en el más puro impresionis
mo. Algunos críticos han dicho de él que su trazo es sa
bio y amplio, de un realismo perfectamente identificable. 
Siempre aparece el ser humano, presente en los hom
bres y mujeres que trabajan en Galicia.

Las pinturas de la toledana C arm en  
S án chez estarán colgadas en la ga
lería de S o ledad  A rro yo  hasta el 
próximo 29 de noviembre, con un 
gran éxito de asistencia y ventas. Al 
cierre de esta edición Carmen 
Sánchez había vendido la mitad de 
los cuadros colgados en la galería de 
arte toledana.-

Esta mujer, que no exponía en 
Toledo desde 1994, es una prolífica 
pintora largamente premiada en dis
tintos foros y que, incluso, ha repre
sentado a Toledo en Estados Unidos, 
en Washington, concretamente.

La base de su trabajo ha sido la 
evolución hasta llegar a la obra que 
podemos ver hoy y que está realiza
da en óleo sobre tabla o lienzo a es
pátula. Es autodidacta y utiliza todos 
calientes y coloristas.Imagen de la obra "Yo me bajo en la próxima...¿Y usted?

“Yo me bajo en la próxima... ¿Y us
ted?” es el título de la comedia que 
protagonizará este fin de semana en 
el Teatro de Rojas el conocido actor 
Pedro O sinaga, a quien acompaña 
M élida M olina.

Bajo la dirección de Francisco  
Vidal, se pone en escena una come
dia de A dolfo  M arsillach que se 
presume muy divertida. Los interesa
dos tendrán oportunidad de disfrutar
la el viernes, día 21, y el sábado, día 
22, en sesiones de 19 y 22 horas y el 
domingo, día 23, en una única se
sión a las siete y media de la tarde.

La historia empieza en nuestros 
días. Retrocede en el tiempo hasta 
el momento en el que se conoce la 
pareja y va salpicada por conversa
ciones entre los dos, por su conflicto 
y su indagación de qué es lo que sa
lió mal y cómo les fue. El público par
ticipa como un amigo más.
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Para que tu futuro no 
dependa de tus hijos

Planes de Pensiones
En Caja Castilla La Mancha tenemos un Plan a tu medida, para que puedas elegir el tipo de inversión 

que más se ajuste a tus necesidades. Y así, tu  fu tu ro , sólo  dependerá  de ti.

Acércate a nuestras oficinas y, sin ningún compromiso, pide una simulación personalizada de tu Plan. 
Además, si abres un Plan de Pensiones CCM desde 120 euros, te llevarás uno de estos regalos:

JUEGO DE 24 COPAS DE CRISTAL DE BOHEMIA
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2 5  de noviembre
DÍA INTERNACIONAL CONTRA 

LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

es él quien
está solo

F r e n t e  a  l o s  m a l o s  t r a t o s  
h a y  s o l u c i o n e s

Asistencia jurídica y psicológica gratuita, casas 

de acogida, formación y apoyo para el empleo, 

ayudas para la v iv ienda... Por una sociedad 

basada en la igualdad y en el respeto:

l e y  d e  p r e v e n c i ó n  d e  
m a l o s  t r a t o s

tú no estás

sola
9 0 0  1 0 0  114

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

Instituto de  la Mujei
C A S T I L L A - L A  M A N C H AIV C en ten ario  D o n  Q u ijo te  de La Mancha
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